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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Causó choque y volcadura” 

 “Camioneros desquician la Huasteca; 22 detenidos” 

 “Sancionan a tres alcaldías por falta de transparencia”  

 “A nada nos lleva “calentar”  ánimos”  

 
 “Omar Fayad no visualiza romper con sus aliados”  

 
“Realizan auditorías a alcaldes ¡Cuentas claras!”  

 
“Tras resolución del TEPJF, llama Olvera a la unidad” 

 “Multarán con más de 56 mil a edificios de zona plateada” 

 “Peligran aguinaldos locales por culpa de la federación”  

 
“Propone Peña Nieto alianza con Elba” 

 
“Edifican 732 obras con amparo milusos”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Robo no me lo hicieron a mí, se lo hicieron al pueblo: Baños: El ex candidato a la presidencia 

municipal de Mineral de la Reforma por la coalición "Hidalgo nos une" Luis Baños aseguró que no puede garantizar toma 
de protesta de la nueva administración en paz y tranquilidad. "No puedo garantizar eso, porque la gente está muy 

molesta y sobrepasa lo que pueda hacer Luis Baños, porque el robo no me lo hicieron a mí, se lo hicieron al pueblo", 
sentenció. Recibe muestras de apoyo El ex candidato de extracción panista comentó que desde el viernes, después de 

conocer la resolución del Tribunal Electoral Federal, la gente que votó por él se acercó a su casa de campaña para 

brindarle su apoyo. "Yo les explicaba que legalmente ya no se puede hacer nada por el proceso electoral, pero ellos 
saben, como todos los hidalguenses, que nos robaron la elección y no están conformes con esto y hay muchos que no 

quieren dejar que tome protesta Filiberto." Agravian a la gente Sentenció que es difícil que durante estos meses a la 
gente se le olvide que le robaron una elección en la que la mayoría decidió que fuera Luis Baños su presidente municipal. 

Ante el desempeño que realizó el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo Daniel 

Jiménez Rojo, este martes iniciará campaña en su contra por prestarse al juego sucio del PRI y comenzará 
con movilización al instituto electoral a las 2 de la tarde. (Miguel ángel Carrasco, página 03) 

Milenio-PAN y PVEM piden nueva reforma a la Ley Electoral: Líderes de partidos políticos exigieron al Congreso 
Local que se analicen y reformen algunos apartados a la Ley Electoral de Hidalgo, luego de supuestas irregularidades en 

las que incurrió el Instituto Estatal Electoral (IEE) y que culminó con la anulación de las elecciones a alcaldes en dos 

municipios y revertir los resultados en el mismo número de localidades.  Institutos políticos indicaron que hay “lagunas” 
en las leyes electorales que deben cubrirse con reformas para evitar futuras inconsistencias que resulten en la anulación 

de casillas electorales, como en los municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, donde el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió elecciones extraordinarias por diversas inconsistencias.  Para los partidos 

Verde Ecologista de México (PVEM) y Acción Nacional (PAN), los vacíos en las leyes electorales han costado los triunfos a 

sus candidatos en Alfajayucan (PVEM) y Mineral de La Reforma (PAN), en los que los tribunales estatal y federal 
resolvieron revertir las victorias para otorgárselas al Partido Revolucionario Institucional (PRI).  El líder del partido 

blanquiazul, Alejandro Moreno Abud, explicó que hay “lagunas” en las leyes electorales al no regularizar las actividades 
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de los funcionarios de casillas que son elegidos por el Instituto Estatal Electoral.  “Tenemos que revisar la ley 

electoral, hay muchas lagunas en muchos aspectos, tenemos que platicar con otros partidos políticos 

porque a todos nos conviene una reforma y que la ley se haga flexible y por supuesto que no se generen 
circunstancias que siempre favorecen al PRI”, detalló. Al respecto Jorge Malo Lugo, líder del PVEM en 

Hidalgo, acordó que habrá que convocar a una reforma electoral en el estado donde el IEE asuma las 
responsabilidades en materia jurídica y el Congreso apoye a los partidos en las reformas propuestas.  

(Misael Zavala, página 11) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Nueva Izquierda garantiza 85% de votos a su favor: A pesar de que aún se esperan los resultados 
oficiales y a un día de las elecciones internas del PRD en el país, en Hidalgo la corriente Nueva Izquierda informó que 

recibieron la mayoría de votos a su favor con un aproximado del 85 por ciento del sufragio perredista.  Según los conteos 
del líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el estado, Pedro Porras Pérez, Nueva Izquierda obtuvo el 

mayor número de lugares en el consejo nacional, además de los consejos estatales y delegaciones; “hay corrientes como 
la de Izquierda Social que ni siquiera figuraron en las votaciones”, reconoció el también integrante de la corriente Nueva  

Izquierda.¡ “No hay números concretos, pero puedo adelantar que los tres equipos de Nueva Izquierda vuelven a 

prevalecer en mayoría en el consejo nacional, consejeros estatales y delegados. Izquierda Democrática Nacional quedaría 
como segundo lugar, muy retirado de los tres equipos de Nueva Izquierda”, sostuvo.  Resultados preliminares y la 

tendencia de las votaciones indican que el Frente Democrático Nacional (FDH), liderado por el senador de la República 
José Guadarrama Márquez, ocupará dos lugares en el consejo nacional del PRD; Pedro Porras se ganaría otro lugar y la 

corriente de la UFIC saldría con un lugar también, estas tres corrientes conforman Nueva Izquierda en Hidalgo.  Para 

IDN, mejor conocida como la corriente de Andrés Manuel López Obrador ganaría un consejero nacional, al igual que la 
planilla 333 del alcalde de Huazalingo, Fermín Gabino Brandi. Sin embargo, estos resultados son preliminares y será el 

miércoles cuando se den a conocer las votaciones oficiales. Asimismo, Porras Pérez explicó que equipos como el del 
perredista Miguel Ángel Peña y Francisco Patiño, podrían desaparecer al no contar con un número significativo de votos.  

El dirigente del Sol Azteca negó que se registraran irregularidades en los comicios del domingo pasado; únicamente el 
listado nominal de una casilla de Pachuca nunca llegó a su destino, por lo que el centro de votación fue anulado. 

Además, cerca de dos mil militantes perredistas no pudieron votar porque no estaban afiliados en los listados nominales.  

Claves-Compromiso  • El líder del PRD en Hidalgo señaló: “en general fue una jornada tranquila, fue una jornada 
donde la militancia demostró su compromiso”. • Pedro Porras Pérez agregó, “no deberíamos argumentar una serie de 

hechos en afán de descalificar el proceso, nada ayuda al PRD que se hagan más descalificaciones”. (Misael Zavala, 
página 11) 

Milenio-Raspada, la relación entre el PRI y Verde por impugnaciones: El presidente estatal del Partido Verde 

Ecologista de México (PVEM), Jorge Malo Lugo, reveló que en las futuras elecciones municipales, el PRI se verá obligado 
a firmar ante notario público las posibles alianzas y acuerdos que se realicen con el Verde Ecologista, para evitar 

inconsistencias como en los comicios locales del tres de julio.  Luego de que les fueron arrebatados dos triunfos, uno en 

Alfajayucan y el otro en Santiago Tulantepec, ambos impugnaciones promovidas por el partido tricolor, el dirigente del 
PVEM dijo que la coalición PRI-Verde quedó “raspada” por los hechos promovidos por el partido tricolor.  “Sin duda 

siempre no es la mejor relación cuando pasa este tipo de cuestiones, viene un proceso electoral federal donde habrá que 
sanar pronto las heridas, tanto en los organismos políticos como en los municipios donde ha pasado esta situación 

porque al final de cuentas lo más seguro es que el PRI y el Verde pudiéramos ir en una alianza nacional, pero si siempre 
queda raspado”, indicó.  Las inconsistencias y las impugnaciones del Revolucionario Institucional contra el Verde 

Ecologista “abren la puerta de que en unas futuras coaliciones en elecciones municipales pongamos cartas diferentes 

sobre la mesa donde tendrán que respetarse entre los organismos políticos que vayamos coaligados y eso pediría que se 
haga ante notario público”.  A pesar de que tribunales federales, revirtieron el triunfo del PVEM en Alfajayucan para 

otorgárselo al PRI, el dirigente del Verde no ve una traición, solamente calificó el hecho como un “juego político”.  
Nosotros vamos a defender lo de nosotros y esto nos obliga al PVEM a poner nuevas cartas sobre la mesa en una posible 

alianza a futuro y aprender un poco más de esta situación”, finalizó el líder del partido. (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Intenta PVEM ejercer presión sobre TEPJF: Para el próximo jueves, un promedio0 de 30 autobuses con 
militantes del PVEM de Alfajayucan, saldrán con dirección a la ciudad de Toluca para defender sus sufragios ante el 

TEPJF. Militantes de este partido, liderados por su candidato Guillermo Zamudio Martínez, acudieron ante el TEPJF para 
apelar el dictamen emitido el viernes pasado en donde se anularon dos casillas que favorecían al candidato del PRI, 

Oscar Ángeles García. El TEPJF dará a conocer si procede la apelación del PVEM, por ello pretender salir a ejercer presión 

y favorecerse en la decisión que tomen los titulares del organismo electoral. Cabe mencionar que en la cabecera 
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municipal de Alfajayucan, en diferentes puntos, colocaron mantas de protesta de los seguidores del abanderado 

Guillermo Zamudio. (Hugo Cardón, página 06) 

Criterio-Depurará PRD corrientes: Las elecciones internas del Partido de la Revolución Democrática (PRD) servirán 

como catalizador para que algunas de las 14 expresiones internas desaparezcan, consideró Pedro Porras Pérez, dirigente 
estatal. Los resultados que arrojen y sean públicos para mañana miércoles en la sesión de cómputo, dijo, mostrarán que 

al menos 85 por ciento de los votos fueron enfocados a las tres grandes expresiones "que tenemos trabajo y fortaleza". Y 

se refirió al Frente Democrático Hidalguense (FDH), que dirige el senador José Guadarrama Márquez; a la UFIC, que 
lidera Isidro Pedraza Chávez, y su propio movimiento identificado como Nueva Izquierda, "hay otros grupos que muchas 

veces tienen más trabajo mediático que militantes", dijo. Además, como dirigente estatal consideró que las elecciones en 
Hidalgo fueron un éxito, porque se lograron librar todos los obstáculos que surgieron conforme avanzaba la jornada 

comicial en donde se habrían de definir a los consejeros nacionales, estatales y delegados al Congreso Nacional. De 
acuerdo a otros informes obtenidos en la sede perredista, se estableció que la menos 45 por ciento de los votos 

favorecieron a los candidatos postulados por el FDH; 25, para la UFIC; 20, para Nueva Izquierda, y el resto para las otras 

once expresiones. Mientras que el dirigente José Encarnación Ortiz denunció que organizaciones como "la UFIC, mediante 
apoyos del gobierno estatal compraron votos, con despensas y otros artículos". También planteó que ese tipo de "vicios 

que tanto descalificábamos, ahora los están haciendo los compañeros", razón por la cual buscarán que sean castigados. 
Este martes al mediodía, se espera en rueda de prensa para que se den a conocer los resultados oficiales. (Jorge 

Martínez, página 04) 

Criterio-Medita PRI si hará alianza para elección extraordinaria: El presidente del Comité Directivo Estatal del 
PRI, Omar Fayad Meneses, señaló que al conocer el veredicto que diera el TEPJF este fin de semana, aun este instituto 

político no define si buscará ir en alianza con otro partido o si competirá solo en la próxima contienda extraordinaria, ya 
que esto es muy prematuro decirlo. Esto, después de que los magistrados de la Sala Regional Toluca del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) decidieran anular las elecciones municipales efectuadas el pasado 3 

de julio, y determinó realizar comicios extraordinarios en esta zona se la Sierra hidalguense. Fayad Meneses recordó que 
en su debido tiempo la dirigencia del Revolucionario Institucional definirá si continúa con el mismo candidato que los 

representó, o se cambia por otro, aún falta que defina el Instituto Estatal Electoral (IEE) la fecha exacta de cuando se 
efectuará esta contienda en Xochicoatlán. Finalmente, el también diputado federal detalló que esto causará a que se 

lleven a cabo reflexiones de qué pasó el domingo 3 de julio, y se hará una evaluación minuciosa de cómo se empató la 

elección en este municipio de la Sierra. (Rubén Juárez, página 04) 

Criterio-Preparan PRD y PAN su coalición: Una amplia coalición que comprende unos 200 distritos federales 

electorales, preparan los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN), para enfrentar las 
elecciones de 2012, informó el senador José Guadarrama Márquez. Junto a ello, se nominarían candidatos al Senado de 

manera coaligada, aunque no para la Presidencia de la República, en donde cada quien postularía a su abanderado. Este 

acuerdo cupular que se comenta en los corrillos políticos, dijo, pone en riesgo de nueva cuenta la fortaleza del PRD y 
provoca que se desdibuje en las entidades, tal como sucedió en Hidalgo. Además, planteó que las alianzas no son malas, 

sólo que "tal parece que, aquí, están hechas sólo para beneficiar al PAN y sus intereses". Se cedió un gran terreno, 
dejando candidaturas en manos de hombres y mujeres del PAN, dijo, y aún con extrañeza "vimos fórmulas aliadas con 

propietario y suplente para presidentes municipales sólo con candidatos panistas". También indicó que de formalizar esa 

alianza que alcanzaría a unas 20 entidades federativas, buscarán que sean electos los candidatos que tengan trayectoria, 
trabajo y todas las posibilidades de triunfo en las elecciones del 1 de julio. Finalmente, lamentó que los perredistas 

mantengan su intención de preservar alianzas con gobiernos como el actual. (Jorge Martínez, página 04) 

Sol de Hidalgo-Debaten priistas reformas que requiere México: "Las reformas que necesita el país", fue la 
ponencia del diputado federal David Penchyna Grub, en Mineral de la Reforma, al realizarse el sexto foro del denominado 

Programa para México, que promueve la Fundación Colosio Filial-Hidalgo, donde más de 2 mil 500 hombres, mujeres y 
jóvenes, han participado con 270 propuestas consensadas. Así, se completa la jornada regional que en Molango, 

Huejutla, Tula de Allende, Ixmiquilpán, Tulancingo y ahora en Mineral de la Reforma, realizó la fundación que preside 
Benjamín Rico Moreno y cuyo ejercicio, concluirá el próximo viernes en Pachuca. Los foros de consulta, lo mismo 

convocaron a simpatizantes o militantes priistas, catedráticos, sectores y organizaciones, presidentes y ex presidentes 

municipales, cámaras, colegios, instituciones educativas y sociedad civil. Legisladores federales y otros exponentes de 
conferencias y ponencias, enmarcaron los trabajos donde se plantearon propuestas que habrán de servir para la 

plataforma política del candidato del PRI a la presidencia de la República y aspirantes a un escaño al Congreso de la 
Unión, es decir, diputados federales y senadores. Fueron 17 mesas de trabajo que se rigieron por cinco ejes y 17 

subtemas donde se abordaron temáticas como: La gobernabilidad democrática y un estado social de derecho; Por un 
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compromiso con la calidad de vida y la equidad; Por una política ambiental y sustentable y Por una economía competitiva 

y promotora del desarrollo. Entre los subtemas que fueron abordados se destacan: Consolidación del estado de derecho y 

la seguridad pública; Fomento a un federalismo cooperativo; La recuperación del derecho; Reforma Hacendaria; Reforma 
del régimen político; Reforma laboral; Los valores de base y Elementos de una política de competencia. También: 

Educación y Cultura para el bienestar y el desarrollo; Fomento a la sociedad del conocimiento; Desarrollo rural y 
agropecuario; Desarrollo urbano y calidad de vida; Derecho a la seguridad social universal; Uso racional de los recursos 

naturales hidrológicos; Fuentes alternativas de energía; Medio ambiente, prevención y atención de desastres naturales. 

Cabe destacar que a petición de los Jóvenes Colosistas, se integro a las mesas de debates el tema denominado: Los 
jóvenes ante el reto de conformar un país con rumbo. Ayer, participaron priistas y simpatizantes de los municipios de 

Epazoyucan, Mineral de la Reforma, Mineral del Monte, Mineral del Chico, San Agustín Tlaxiaca, Tizayuca, Tolcayuca, Villa 
de Tezontepec y Zapotlán de Juárez. Acudieron, entre otros, el alcalde electo, Filiberto Hernández, Darío Pérez, Jónaz 

Reyes Oropeza, Glafiro Chávez Bustos, Ramón Vicente Diez y Bernardo Arista, dirigente del PRI en Pachuca. (Ojo 
Política) 

Sol de Hidalgo-Fue una elección transparente: Pedro Porras, dirigente del PRD en Hidalgo, deja claro que la 

elección del pasado domingo, fue transparente, sin tendencia y con absoluto respeto a la voluntad de los perredistas. No 
hay un solo indicio, dice el dirigente partidista, que pueda revertir el resultado. Porras, al igual que el vocero oficial, 

Marco Antonio Rico, reconocen que el resultado extraoficial solo lo obtuvo una corriente ideológica: Nueva Izquierda, que 

en Hidalgo es dirigida -hay que decirlo- , por Luciano Cornejo, Isidro Pedraza y José Guadarrama. El presidente del 
Comité Ejecutivo Estatal del PRD informó que el cien por ciento de las planillas fueron instaladas, como lo instruyó el 

mandato judicial.  En forma, más que en tiempo, dijo Porras, fueron instaladas debidamente. "Será la Comisión Electoral, 
este miércoles, la que sesione y contabilice los votos. Nosotros, en responsabilidad, hacemos lo nuestro", respondió. 

Negó rotundamente que haya sido rasurado el padrón, como algunas corrientes ideológicas acusaron. El padrón, explicó, 
se integró de acuerdo al registro que se convocó, para el nuevo padrón, del 11 al 30 de septiembre. "Quienes acusan, es 

porque no esperaron los resultados que esperaban", acusó. Informó que Nueva Izquierda, con sus tres grupos que tienen 

en representatividad en Hidalgo, son quienes, extraoficialmente, van ganando. Sin embargo, afirmó que es la Comisión 
Electoral, la que dictaminará, oficialmente, el resultado. "Es un ejemplo de civilidad, de que los perredistas de Hidalgo 

apostamos a la unidad", expresó Porras. Finalmente, dieron a conocer que los resultados tienen que darse a conocer por 
la Comisión Electoral, la única indicada para informar los resultados. (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Partido Verde rechazará actos violentos: El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM), Jorge Malo, adelantó que no respaldará actos violentos o fuera de la ley de simpatizantes inconformes por la 
sentencia del Tribunal Electoral del poder Judicial de la federación, que quitó el triunfo a su candidato y se lo dio al priista 

en los comicios electorales en el municipio de Alfajayucan. Entrevistado ayer en relación con que si generarán caos en 
ese municipio del Valle del Mezquital, el líder estatal señalo: "Ninguno, Somos respetuosos de las leyes electorales y las 

decisión, que no compartimos, de la Sala Regional Toluca. Todavía hay un recurso de revisión que se puede ir al Tribunal 

Federal Electoral, lo cual estamos valorando". Aseveró que los del PVEM siempre han sido respetuosos y utilizan las vías 
del diálogo para dirimir conflictos como estos, señalando que no puede obligarlos a desistirse de manifestarse a los 

simpatizantes del Partido Verde en Alfajayucan, aunque aseveró que todo debe ser de forma pacífica. "Nosotros somos 
partidarios de que se manifiesten con tranquilidad y ética moral y civil. Ya si ellos quieren comportarse de otra forma ya 

es cuestión de ellos. Como presidente del partido no puedo cooptarlos de ese derecho ciudadano", dijo, descartando que 

el PVEM pueda ser sancionado por las acciones que fuera de la ley tomen los inconformes. Finalmente, descartó que la 
situación se le salga de control al PVEM, pues consideró que es natural que en Alfajayucan haya descontento porque le 

quitaron el triunfo al candidato del Partido Verde que la gente apoyo, pero recordemos que así sea la diferencia mínima, 
nuestro candidato fue el vencedor. "A la gente no le gusta que los asuntos electorales se arreglen en los tribunales 

cuando los que votan y participan son los ciudadanos", concluyó. (Ojo Política) 

El Independiente-“Alcalde de los magistrados” reconoce que tomará meses conseguir legitimidad: El 
presidente municipal electo de Mineral de la Reforma Filiberto Hernández reconoció que pasarán meses para poder 

legitimar su gobierno y que sólo lo logrará con trabajo y con la erradicación de la corrupción en el ayuntamiento. "Vamos 
a hacer foros para ir a las colonias y con la gente para que empecemos a trabajar en los problemas y sus soluciones, 

primeramente lo urgente y después lo importante", dijo —¿En cuánto tiempo cree que se encuentre legitimado su 

gobierno? —Y esto yo creo que es cuestión de meses, porque además vamos a hacer público nuestro plan de desarrollo, 
porque no lo vamos a cerrar a un sólo color o a quienes votaron por nosotros, vamos a abrir el plan de desarrollo para 

todos y esto nos va a legitimar. El priista comentó que es necesario hacer compromisos políticos porque efectivamente 
hay un sector de población que por cualquier motivo no compartió el proyecto de Filiberto Hernández. Y esos 
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compromisos también tendrán que ser sociales mediante un trabajo que se note en los servicios. Agregó que espera que 

su toma de protesta pueda ser en paz y tranquilidad, ya que el proceso electoral terminó y hay que dar punto final 

porque la Sala Regional de Toluca dio por finalizado el juicio. El típico "choro"  "La ley electoral es clara y nosotros 
ganamos y hoy el mensaje es claro, yo creo que el país, el estado y el municipio quiere un mensaje de unidad y el 

proyecto es de transformar Mineral y la gobernabilidad es para todos los habitantes de Mineral de la Reforma. “Agregó 
que están abiertas las puertas para cualquier persona que tenga proyecto positivo y bueno para su ayuntamiento, porque 

lo que necesita ahora es un cambio en el que hombres y mujeres con vocación de servicio serán bienvenidos. "Yo los 

invito a que no alteremos el orden en Mineral sino al contrario, porque Mineral de la Reforma es más grande que sus 
problemas y necesidades y la fór-mula es la unidad de la ciudadanía para crecer”. (Miguel Ángel Carrasco, página 

02) 

Síntesis-Omar Fayad: No hay ruptura con Verde y Panal: Mientras que el dirigente priista Ornar Fayad Meneses, 

descartó que la resolución de la instancia federal electoral que concediera al tricolor el triunfo en Alfajayucan, vaya a 

provocar una ruptura entre el PRI y el PVEM, el líder de éste último en Hidalgo, Jorge Malo Lugo, advirtió que antes de 
conformar otra coalición, los institutos políticos interesados deberán de analizar muy bien el panorama. Después de que 

la semana anterior, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolviera a favor del Partido 
Revolucionario Institucional en el municipio de Alfajayucan, revirtiendo el resultado original que favorecía al Partido Verde 

Ecologista de México, Omar Fayad negó que el fallo en cuestión sea motivo suficiente para que los dos partidos, 

integrantes junto con Panal de la alianza Juntos por Hidalgo, rompan relaciones políticas. En ese sentido, Omar Fayad 
consideró que todos los partidos están en su derecho de acudir a los tribunales, tal como lo hizo el PRI en ese municipio, 

al considerar que existían argumentos para defender a su partido en esa alcaldía. Además, refirió que no se ha reunido 
con su colega Jorge Malo Lugo, con quien aseguró que se ha comunicado vía telefónica. "No creo que deba haber 

ruptura por el fallo de un tribunal. Todos tenemos derecho. A mí no me espanta que el Panal y el Verde hayan 
impugnado al PRI en algunos municipios, porque es su derecho, porque no me están arrebatando nada, al contrario en el 

ejercicio del derecho nos permite una sana convivencia". Malo Lugo reveló, por su parte, que en las próximas 

negociaciones el PVEM propondrá que los acuerdos a los que se lleguen se hagan ante notario público, a fin de que sean 
respetados y cumplidos. El dirigente del ecologista reconoció que el hecho de que el PRI y el PVEM llegaran a los 

tribunales a dirimir sus diferencias sí provoca fracturas y las relaciones no quedan en los mejores términos. También 
admitió que ambos institutos políticos saben que deben hacer algo al respecto, debido a la afinidad que los une para los 

siguientes comicios, en los que no descartó que vayan juntos nuevamente. "Siempre no es la mejor relación cuando 

pasan este tipo de cuestiones, y sabemos que viene un proceso electoral federal donde habrá que sanar pronto las 
heridas, tanto en los organismos político como en los municipios donde se ha dado esta situación, porque al final de 

cuentas lo más seguro es que el PRI y el Verde pudiéramos llegar en una alianza nacional". Respecto a la situación que el 
PRI tiene también con Nueva Alianza, Fayad Meneses, manifestó que aún no hay pláticas para llevar a cabo una posible 

alianza en las elecciones federales, primero dijo, se deben de resolver en el tribunal las impugnaciones pendientes. 

"Estaremos dispuestos en concluir alianzas con los partidos que normalmente nos hemos podido aliar", destacó. (Jaime 
Arenalde, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Aeropuerto, la gran carencia: Hidalgo no puede ser un destino turístico a nivel internacional por la falta de 
un aeropuerto que permita la llegada directa de los visitantes al estado, reconoció el secretario de Turismo y Cultura, 

Juan Renato Olivares Chávez.  “Falta un aeropuerto, los que llegan al estado son fundamentalmente a Tula pero después 

de aterrizar en el DF y esto detiene el flujo de turistas”.  Olivares Chávez indicó que en Hidalgo se registran 4 millones de 
visitantes al año, con un promedio de 1.2 dos por ciento de noches por persona durante su estadía, por lo que el 

implemento de un puerto aéreo sería fundamental para incrementar la estadística. La dependencia ha realizado 
promociones en los Estados Unidos, como la pasada gira en Houston, Texas, así como un viaje a Los Ángeles, California, 

para entregar información sobre los balnearios y spas para que los jubilados de ese país consideren al estado como un 

buen lugar de esparcimiento. Aseguró que la entidad está posicionada entre los mejores destinos del país, ya que cuenta 
con 70 balnearios certificados además de 50 haciendas que ofrecen servicios de calidad. El funcionario recordó que fue 

en esta administración que se unificó el turismo y la cultura en una misma Secretaría con el fin de explotar ambos 
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recursos de manera paralela. “Sobre todo que la cultura es antes del turismo, la gente quiere conocer iglesias, museos o 

todo lo que sea cultura y esto permite el flujo de visitantes en el país, lo que coloca a Hidalgo como un estado 

privilegiado en este rubro”. Destacó que en la entidad existen diversos centros culturales, como el Museo de Felipe 
Ángeles, el del Maguey o el recién inaugurado del Futbol, además de organizar eventos internacionales tanto culturales 

como deportivos. También enfatizó que aparte del Estado de México y Jalisco, Hidalgo es un estado que cuenta con tres 
pueblos mágicos. “Michoacán es el único estado del país que tiene cuatro pueblos mágicos”, agregó. “Cabe señalar que 

hace poco Mineral de Chico fue nombrado como pueblo mágico, además estamos en la gestión para que ya sea 

Acaxochitlán, Ahuichapan o Vuillas de Tezontepec, alcancen esta denominación”, declaró. Con relación a la competencia 
que existe con los destinos de playa, indicó que a pesar de que Hidalgo no cuenta con esos climas, su fortaleza reside en 

la historia artística y cultural además de que los microclimas de la región generan que la gastronomía sea una de la más 
variadas y ricas de México. Además de que en la entidad se encuentra la zona arqueológica de Tula, Huapalcalco y 

Tepeapulco, mismo que son una referencia indiscutible no sólo del valle de México, también del país en el resto del 
mundo.  Cuestión de seguridad••• El secretario de Turismo resaltó que, en materia de seguridad, el ambiente de 

violencia por el que atraviesa el país, repercute en la imagen que se tiene de México en el resto del Mundo y la 

consecuencia es que los gobiernos de otras naciones exhortan a sus ciudadanos a no arribar a suelo mexicano. La 
Secretaría de Seguridad Publica ha trabajado de manera coordinada para evitar que la delincuencia no se refleje en la 

región hidalguense: “el estado es una de las entidades más seguras del país y también es una de nuestras fortalezas en 
materia turística”. Damián Canales Mena, titular de la dependencia de seguridad estatal ha ratificado en los últimos 

meses que Hidalgo se puede considerar seguro, gracias en parte a la colaboración activa por parte de la ciudadanía que 

denuncia las irregularidades en las zonas donde viven. (Cristopher Rogel, página 06) 

Milenio-Sancionan a 3 municipios por falta de transparencia: El Instituto de Acceso a la Información Pública 

Gubernamental de Hidalgo (IAIPGH) ha iniciado procesos sancionadores contra tres municipios: Pachuca, Tula y 
Atotonilco de Tula por incumplir con las leyes de transparencia y rendición de cuentas al evitar contestar solicitudes de 

información a la ciudadanía. De acuerdo con Flor de María López González, titular del organismo, las alcaldías 

mencionadas fueron multadas con varios días de salarios mínimos por incumplir con los procesos de transparencia y 
rendición de cuentas. “Cuando los ayuntamientos no han cumplido con la información se sanciona de acuerdo con 

nuestra ley que establece multas o se remite a las alcaldías, los municipios sancionados han sido Atotonilco de Tula, una 
del municipio de Pachuca y Tula”, señaló. Las sanciones, dijo, “se les pasan a las alcaldías para que las remita al 

contralor y este a su vez establezca los salarios mínimos que están la ley”, indicó la encargada de Información y 

Transparencia del gobierno estatal. Además dijo que el municipio La Misión, ubicado en la Sierra Gorda es el único que 
incumple con la Ley de Transparencia y Acceso a la Información de forma permanente al no contar con una unidad de 

información dentro de su localidad. Según la funcionaria estatal, los datos que más son solicitados por la ciudadanía son 
“la aplicación de recursos en cuanto a obras y actividades de las oficinas del Ejecutivo y otros sujetos obligados, eso es lo 

que más se pregunta”. Reconoció que es muy poco el tiempo en el cual la entidad se ha involucrado en procesos de 

transparencia y rendición de cuentas a los ciudadanos a través de solicitudes de información, “se ha avanzado con pasos 
firmes, es un tema nuevo para la sociedad y los funcionarios, por esa razón nos hemos dedicado a dar la capacitación, 

pláticas y difusión del tema en la información”.  Cuestionada sobre las solicitudes de información a diferentes sujetos 
obligados que incumplen con el plazo para otorgar la respuesta, con lo cual, violan la Ley de Transparencia, la funcionaria 

se limitó a responder: “por eso es que nosotros hemos tratado de llegar a gran parte de la sociedad para difundir el 
procedimiento cuando una pregunta no es contestada o el titular de la unidad no se avoca a dar la respuesta 

correspondiente”.  Además, “se puede interponer un recurso de aclaración y si el comité aún así no da respuesta es 

cuando llegan al instituto a través del medio por el cual hicieron su solicitud y nosotros nos encargamos de que se de esa 
información para que el sujeto obligado entrega la información en tiempo y forma”. Preguntada sobre las deficiencias que 

todavía persiste en la entrega de información pública, Flor de María López consideró: “nosotros hemos pensado que es 
parte de la cultura de los funcionarios y de los ciudadanos, es un proceso de adaptación, es un nuevo tema democrático 

y de transparencia”. A su parecer, “cuando es funcionario se debe estar plenamente convencido que debe darle 

información de todo lo que se está aplicando en los recursos, en la información pública y en las actividades diarias de los 
funcionarios”. Los sujetos obligados que son los tres poderes del Estado deben “proporcionar la información solicitada por 

los ciudadanos”, dijo la funcionaria encargada de la transparencia quien pidió a las alcaldías ser más sensibles ante esta 
nueva cultura.  Claves-Lo público • Un ciudadano puede obtener información pública de los tres poderes y algunos 

municipios de la entidad a través de una solicitud en el sistema electrónico Infomex o al acudir a las unidades de 
transparencia. • En caso de que los sujetos obligados no hayan respondido o la repuesta no cumple los requerimientos 

de los ciudadanos, pueden solicitar un recurso de revisión. • En la actualidad sólo 31 municipios de la entidad están 

incluidos en el sistema Infomex para poder realizarles preguntas de forma electrónica, los restantes de forma personal. 
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(Ángel Cabrera, página 08) 

Milenio-Federación retrasa la llegada de 270 mdp del presupuesto estatal: La Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) se ha retrasado en la entrega de al menos 270 millones de pesos correspondientes al presupuesto de 

Hidalgo, informó la titular de la Secretaría de Finanzas y Administración, Nuvia Mayorga.  La funcionaria estatal confió en 

que el gobierno federal entregue estos recursos retrasados para finales del año y aseguró que esta falta de dinero no ha 
afectado gravemente las acciones de gobierno. Afirmó que los aguinaldos de los trabajadores de gobierno estatal serán 

pagados sin retrasos.  Aceptó que hay municipios que solicitaron ayuda del gobierno estatal para pagar a tiempo los 
aguinaldos de sus trabajadores.  “Vamos 270 millones debajo de lo previsto, del presupuesto que nosotros mandamos al 

Congreso, aún así hemos salido con los compromisos que se tienen. A los municipios, una vez que se terminen los 

compromisos vamos a ver cómo podemos ayudarlos económicamente, el estado va a pagar sus aguinaldos en tiempo y 
forma, en educación, en salud, en todas sus dependencias oficiales, en todos los poderes”, comentó.  “No hemos dejado 

de hacer nada, simplemente hemos seguido con el programa de racionalidad del gasto, nos aprieta un poco en cuanto a 
tener liquidez inmediata, pero hemos cumplido con los pagos primordiales del estado con los servicios que se prestan”. 

Aceptó que se han retrasado algunos programas que se iniciarán hasta 2012. Estamos esperando que tengan los 
recursos a través de un fondo de estabilización que entra cuando las participaciones bajan”. “Estamos viendo con la 

SHCP para ver qué apoyo nos van a  dar, año con año siempre nos han apoyado con recursos extraordinarios con la 

parte estatal del Fonden, esperemos que esta vez pase lo mismo”, detalló.  “Le han solicitado apoyos al gobernador la 
mayoría de los municipios para su cierre, estamos haciendo un ejercicio esperando el cierre de la Secretaría de Hacienda 

del tercer trimestre para determinar cómo va a salir el trimestre”, sostuvo Nuvia Mayorga.  (Gustavo Godínez, página 
10) 

Crónica-En riesgo aguinaldos municipales, previene la secretaria de Finanzas: Está en riesgo el pago de 

aguinaldos de los trabajadores municipales, ya que el gobierno federal aún no entrega recursos por más de 250 millones 
de pesos del presupuesto para gobierno del estado, manifestó la secretaria de Finanzas, Nuvia Mayorga Delgado. Por su 

parte el gobierno estatal ya cuenta con los 2 mil millones de pesos destinados a cubrir este concepto para los empleados 
de las diversas áreas administrativas gubernamentales. Explicó que la primera parte de los 90 días de aguinaldo serán 

entregados antes del 16 de diciembre y la segunda en enero del 2012, de acuerdo al calendario establecido. La 

funcionara agregó que las autoridades estatales van a pagar el aguinaldo en tiempo y forma a los empleados de Salud, 
Educación, Seguridad Pública, Obras Públicas y las diversas dependencias que conforman la administración. En torno a 

los ayuntamientos “varios presidentes municipales le han solicitado ayuda al gobernador José Francisco Olvera Ruiz para 
solventar el pago de los aguinaldos a sus trabajadores”, indicó. La encargada de los números expuso que sólo espera el 

cierre de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) del tercer trimestre de este año para determinar cómo se 

concluyen las finanzas. Ya que actualmente las participaciones que proporciona la federación al estado de Hidalgo se 
encuentran abajo, ya que todavía no se reciben 250 millones de pesos que están previstos en el presupuesto que se 

envió al Congreso de la Unión. Mayorga Delgado asevero que a pesar de esta situación el gobierno estatal ha logrado 
salir de los compromisos que se tienen en obras, acciones y gastos de operación. Además se continúa con la racionalidad 

del gasto público en las diversas dependencias y otro de los factores negativos es que no se tiene la liquidez inmediata 

para saldar los compromisos que tiene el gobierno de Hidalgo. Por tanto, una vez que se tenga el ajuste por parte de la 
SHCP, se determinará de qué forma ayudarán a los presidentes municipales que requieren ahora recursos para el pago 

de las referidas prestaciones de ley. Por otra parte, enunció que solicitaron a los diputados federales realizar un exhorto a 
la federación para que entregue de forma oportuna las participaciones que le corresponden al estado. En cuanto a los 

recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) en esta semana el gobernador Francisco Olvera se reunirá con el 
secretario de Hacienda para determinar el monto que será asignado para Hidalgo. (Alberto Quintana, página 03) 

Plaza Juárez-A nada nos lleva calentar los ánimos: En el gobierno del estado se trabaja a fin de que se ejerzan 

todos los recursos correspondientes a este año para que no haya subejercicios, señaló el jefe del Ejecutivo estatal, 
Francisco Olvera Ruiz. “Estamos trabajando para que no haya ningún subejercicio y seguramente no lo habrá este año”, 

aseguró. Planteó que son cuestiones administrativas las que ocasionan la tardía aplicación de los recursos, debido a que 

hay un proceso que se debe seguir para poder acceder a los recursos; en el caso de seguridad pública, informó que se 
trabaja para no quedar al margen de la aplicación de los recursos. Por otra parte, descartó que dentro del presupuesto 

para el próximo año se tenga contemplado un incremento salarial para funcionarios del Poder Ejecutivo, ya que, dijo, hay 
otras prioridades; “este año los problemas en el estado son otros”. Sobre el déficit de maestros en el estado, Olvera Ruiz 

informó que ya se registró una mesa de trabajo entre el Secretario de Educación Pública y el Sindicato, a fin de que a 
más tardar la próxima semana quede resuelto al cien por ciento este tema. “Estamos más que preocupados y ocupados 

en el tema; muy pronto habremos de resolver de fondo este tema”, dijo y agregó que los cambios de adscripción, 
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jubilaciones y otros movimientos son los factores que han propiciado este déficit. En tema político, manifestó su respeto 

a las instituciones, dijo que el fallo que dio el Tribunal Federal Electoral en algunos municipios se debe respetar; “que 

prevalezcan la cordura, la comunicación, a nada nos lleva exacerbar ánimos cuando ya está resuelto de fondo. Hay que 
ver hacia adelante, lo que la gente quiere son resultados”. (Nadia Mejía, página 05) 

Crónica-Apoya arquidiócesis a clérigo, ante la resolución del TEPJF: Respecto a la resolución del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), para que la Secretaría de Gobernación realice acción legal contra el 
párroco de Santiago Tulantepec, José Fernández, por presunta intromisión en elecciones de dicho municipio. El 

moderador de la curia, Juan Aguilar Vázquez. Consideró que los tribunales federales tendrán sus razones para llegar a 
dicho veredicto. "si creo que el padre no es del todo culpable. Quizá haber admitido algunas ideas, inducciones dentro del 

trabajo pastoral, pudiera haber motivado a que se llegara a la decisión". Enfatizó que la arquidiócesis está atenta al 
procedimiento correspondiente, aunque aclaró que aún se debe realizar parte del proceso, ya que en ningún momento 

estuvo enterado de que llamaran al sacerdote. "No existió oportunidad de defensa para él, y entregaron todo el crédito a 

la otra parte. Si en las leyes civiles hay derecho de defensa durante el proceso, éste no fue ejercido y eso es incorrecto". 
Recordó que existe una denuncia contra Horacio Islas por difamación, misma que se encuentra detenida, "quizá los 

causes fueron diferentes porque el PRI (Partido Revolucionario Institucional) presentó sus recursos ante las instancias 
electorales. Y el párroco, José Fernández. Acudió a las instancias penales, por tratarse de la naturaleza de cada asunto". 

Mencionó que aún hay aspectos por revisar que podrían favorecer la imagen de José Fernández, a quien reiteró el apoyo 

de la arquidiócesis; refirió que el arzobispo, Domingo Díaz Martínez, está enterado y permanece atento desde que el 
TEPJF emitió la sentencia (que involucra a un miembro del clero). Aguilar Vázquez confirmó lo crónico de las 

enfermedades del presbítero, todavía responsable de la parroquia, y que cuenta con el respaldo de la comunidad "la 
prueba está en que si la situación estuviera en su contra, el pueblo mismo lo hubiera rechazado". Pidió a los sacerdotes 

hacer conciencia sobre su intervención en asuntos electorales o de tipo político, sobre éste último aspecto, recordó que el 
eclesiástico debe permanecer al margen. A la comunidad aconsejó tener cuidado de no inducir al padre para que ore por 

algún candidato. (Everest Villagrán, página 07) 

Criterio-Capacitará ASEH a los alcaldes electos: A fin de mejorar el desempeño de los alcaldes electos de la 
entidad, la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) puso en marcha la capacitación para los presidentes 

municipales que asumirán funciones a partir del 16 de enero de 2012. La capacitación tiene por objeto orientar a los 

alcaldes electos sobre las funciones que desempeñarán una vez que asuman funciones, que tendrán por única ocasión 
una duración de cuatro años y siete meses, en cuanto a los alcances y límites de sus obligaciones y responsabilidades. En 

un acto que estuvo encabezado por el gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, y el auditor del estado, Rodolfo 
Picazo Molina; el mandatario estatal llamó a los alcaldes a asumir con responsabilidad los encargos para los que fueron 

elector por la ciudadanía. Además, resaltó que al encuentro asistieron representantes populares electos de las diversas 
fuerzas políticas que participaron en la elección el 3 de julio, "como una muestra de lo que como gobernantes estamos 

obligados a realizar para demostrar que se puede avanzar manteniendo en todo momento la pluralidad". Durante su 

mensaje, Olvera Ruiz llamó a los alcaldes a homologar los conocimientos, compartir experiencias y adquirir las 
herramientas necesarias para asimilar los temas relacionados con la administración pública municipal; ello, en beneficio 

de las comunidades de la entidad y sus habitantes. "Hoy debemos prepararnos para servir en mejores circunstancias a 
nuestro estado". Uno de los compromisos de su administración, recordó, es mantener para la entidad una gestión con 

visión municipalista y detonar el crecimiento de las diversas regiones que conforman el estado, todo ello sin distingos 

partidistas. También expuso que luego de los comicios del 3 de julio pasado, "las rivalidades han terminado", en 
referencia a las pasiones que entre los partidos políticos desata la competencia democrática. Por su parte, el presidente 

de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra, aseguró que emprenderán esfuerzos para dotar a 
los municipios y sus autoridades de las herramientas para seguir avanzando en el ejercicio de informar de la aplicación de 

los recursos y rendición de cuentas, además de transparentar y eficientar su aplicación de los mismos. En tanto que el 

titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), Rodolfo Picazo Molina, detalló que para la realización de 
estas jornadas contarán con la participación y asesoría del Instituto de Administración Pública de Hidalgo y del Instituto 

Tecnológico de Monterrey, campus Hidalgo. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Descarta Olvera aumento salarial a secretarios: El gobernador Francisco Olvera Ruiz descartó la 

posibilidad de que el próximo año pudiera darse algún incremento salarial a secretarios estatales y en cambio ratificó el 

incremento que habrá para el personal sindicalizado y de confianza de los niveles más bajos. Al acudir a la puesta en 
marcha de la Jornada de Capacitación para Alcaldes Electos, el mandatario expuso que existen temas prioritarios para el 

estado, como infraestructura y atender los daños que provocó el huracán Arlene por la entidad. Además, dijo que se 
tienen grandes proyectos en materia educativa, por lo que no se perfila algún incremento a los funcionarios de primer 
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nivel. El mandatario además se refirió al desbloqueo que se dio de caminos en la región huasteca, donde transportistas 

obstruyeron durante la madrugada el paso carretero en seis puntos para demandar la reparación de caminos dañados 

por las pasadas lluvias. En este caso se actuó apegado a derecho, aseguró, dado que se obstruía la libre circulación de 
particulares. También reconoció que el argumento por el que se movilizaron inicialmente los trabajadores del volante es 

algo justo, pero cuando en vez del diálogo buscan el conflicto se anticipa que pudiera haber otro tipo de intereses detrás 
de la movilización. Para quienes, continuó, piensan en la bandera sana de arreglar los caminos, dijo que su 

administración está a la espera de que se resuelva el tema de los recursos del Fondo Nacional de Desastres (Fonden) 

para aplicarlos inmediatamente y restablecer la calidad de las vías de comunicación. Finalmente, advirtió que "no vamos 
a permitir perder la paz". (Emmanuel Rincón, página 05) 

El Reloj-Tras resolución del TEPJF, llama Olvera a la unidad: Tras las resoluciones de las elecciones municipales 
emitidas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el gobernador del estado, Francisco Olvera 

Ruiz, llamó a la cordura en los ayuntamientos donde se dieron a conocer los resultados. “Que prevalezca la cordura y la 

comunicación, a nada nos lleva exacerbar ánimos cuando ya está resuelto de fondo este asunto”, aseveró. Respecto a los 
municipios en los cuales los resultados de las elecciones fueron cambiados por el Tribunal, expresó que se vive en un 

país de leyes e instituciones. “La presencia y los fallos históricos tanto del Tribunal local como del federal, lo que le han 
dado al estado y al país es certidumbre y paz social, creo que es el camino por el que debemos conducirnos todos”, 

sostuvo. Indicó que sólo resta seguir adelante ya que apuntó que la sociedad espera resultados de todas las instancias de 

gobierno. Por otra parte, a dos meses de concluir las administraciones municipales y sin revelar nombres, expresó que 
hay alcaldes que van lentos en el proceso de comprobación e ir al corriente en su cuenta pública. “La propia Auditoría 

Superior habrá de iniciar a partir del día 7 (de noviembre) una última revisión intensiva con los 84 ayuntamientos para 
tratar de que en noviembre y diciembre puedan cerrar de manera satisfactoria y que tengan menos problemas”, precisó. 

Olvera Ruiz agregó que los ediles aún están a tiempo de ponerse al corriente con sus cuentas públicas. “Si ellos se 
aplican podrán hacerlo, porque lo que queremos es abrir y transparentar la administración pública, pero también 

garantizar que las cuentas se lleven y se lleven bien”. Cuestionado sobre las sanciones a quienes no cumplan, respondió 

que la ley es muy clara y cuando alguien no cumple se tiene que aplicar y responder, “se tiene que hacer valer el Estado 
de Derecho”. Por último, consideró que no hay alcaldes malos, sino administraciones que no van al mismo ritmo, “yo 

entiendo que todos los presidentes tienen compromiso, tienen seriedad y responsabilidad pero no siempre sus equipos 
les responden igual”. (Alejandro Reyes, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-La Reforma dará 2 horas de estacionamiento gratis: La Asamblea Municipal de Mineral de la Reforma 

aprobó cambios al Reglamento de Establecimientos Mercantiles, por lo cual, las tiendas comerciales, establecimientos o 
tiendas de auto servicio brindarán dos horas de estacionamiento gratuitas a sus clientes, y a partir de los 121 minutos 

cobrarán. El Sindico Procurador, Mario Jaén Tapia, y los regidores Yaneth Miranda Miranda y Venustiano Islas Mohedano, 
adelantaron que de acuerdo a los cambios de la norma no habrá consumo mínimo. “Esta medida era necesaria, debido a 

la inequidad en la aplicación de las tarifas, porque ella lastima la economía de las familias del municipio”, indicó el Cabildo 

en comunicado. Por su parte Jaén Tapia explicó que ya se reunieron con representantes de las plazas comerciales más 
grandes del municipio donde se especificó que aquellos comercios que cuenten con empresas concesionadas para los 

estacionamientos deberán hacerse responsables de la seguridad de estos. Además, ya se reunieron (el 17 de octubre) 
con los representantes de las dos plazas comerciales más grandes de La Reforma donde se les notificó de la nueva 

medida, dejándoles claro que aún tienen el derecho de cobrar a quienes no sean clientes de los comercios. En la junta, 
informó que a partir de la notificación tienen 15 días para aplicar el nuevo reglamento.  (Alejandro Suárez, página 

09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Prometen tribus elección “pulcra” tras el cochinero: Luego del accidentado proceso interno que los llevó 
a posponer las elecciones de consejeros nacionales en cuatro estados y el Distrito Federal, y después de las acusaciones 

por robo y secuestro de paquetería electoral, agresiones e intentos de comprar el voto, los perredistas decidieron 
enmendar los hechos del domingo pasado con un ejercicio de unidad y una promesa de “pulcritud”. En una rueda de 

prensa en la que Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, fue arropado por representantes de las principales 

corrientes perredistas, se anunció la instalación de una “mesa de diálogo” con el objeto de garantizar que los procesos 
diferidos en Veracruz, Oaxaca, Zacatecas, Chiapas y la capital se lleven a cabo sin incidentes ni señalamientos que dañen 

la imagen del partido. Zambrano prometió que el PRD cumplirá con la sentencia del Tribunal Electoral y renovará sus 
órganos directivos, “dando ejemplo de que podemos hacer las cosas alejados del conflicto, en el marco de respeto 
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irrestricto a nuestra legalidad interna y, por supuesto, a contribuir que nos quitemos de encima esta imagen de un 

partido que no sabe resolver adecuada, civilizada y democráticamente sus diferendos internos”. “Ni vamos a solapar 

actos que dañen la imagen del partido, ni vamos a dar pie a la impunidad”, enfatizó el dirigente perredista al advertir que 
las denuncias presentadas en la jornada del domingo 23 serán atendidas y resueltas por la Comisión Nacional Electoral, 

órgano interno encargado del proceso. Asimismo, hizo un llamado a la militancia a dirimir las controversias por la vía 
institucional y a resolver las diferencias entre grupos. “Debemos cuidar que la jornada electoral sea pulcra, lo más 

cercano a lo ejemplar posible, y con esta acción (…) vamos a reconciliarnos y, en los hechos, a dar la disculpa que le 

debemos también a la sociedad y espero, por ello, que podamos a partir de hoy también iniciar una nueva fase”. Sin 
embargo, el presidente del PRD ofreció cómo única prueba de su nueva actitud la presencia de quienes lo rodearon y 

pidió que la sociedad les otorgue el “beneficio de la duda”. “No nos van a ver peleándonos, y mucho menos nos van a 
ver en el escenario de la ruptura, como algunos lo vaticinan, y no necesitamos darnos beso para demostrar, obras son 

amores”, argumentó Zambrano. La mesa de diálogo de las corrientes perredistas manifestó su apertura a las “planillas 
únicas”, por lo que las elecciones en uno o más estados podrían cancelarse si se llega a un acuerdo, como ocurrió en el 

caso de Baja California Sur. “Si acaso se diera, las circunstancias de que ahí hay una sola planilla y hay un sólo registro, 

entonces no hay elección, pero aquí no estamos en la búsqueda de repartir el pastel”, enfatizó Jesús Zambrano. Las 
corrientes representadas en la mesa de diálogo entre perredistas son: Foro Nuevo Sol, Izquierda Renovadora en 

Movimiento, Nueva Izquierda, Izquierda Democrática Nacional, Alternativa Democrática Nacional, Unidad Democrática 
Nacional, Unidad Nacional de las Izquierdas, Izquierda Social, Democracia Social, y Unidad y Renovación. El movimiento 

Izquierda Democrática Nacional dejó de insistir en que tampoco hubo elección en los estados de Campeche, Nuevo León, 

Durango y Tlaxcala.  Claves-Dolores, ausente • Dolores Padierna estuvo ausente en el mensaje a medios, pero en su 
representación acudió Alejandro Sánchez Camacho, quien el domingo gritó consignas contra Marcelo Ebrard y lanzó 

despensas al edificio del GDF. • El próximo domingo, los representantes de las corrientes se instalarán en “sesión 
permanente” para monitorear los incidentes en los comicios de Veracruz, Oaxaca, Zacatecas, Chiapas y el Distrito 

Federal. (Javier Vega, página 18) 

Milenio-Culpa Jesús Ortega a Padierna y Bejarano: El ex dirigente nacional del PRD Jesús Ortega responsabilizó a 
Dolores Padierna y René Bejarano del conflicto interno del partido, al señalar que buscaron “descarrilar” las elecciones 

internas para perjudicar las aspiraciones presidenciales de Marcelo Ebrard. Al participar en el primer Foro Ciudadano por 
un Pacto por la Nación, Ortega lamentó la crisis generada dentro del PRD por las elecciones de consejeros y congresistas 

y dijo que Padierna, específicamente, se encargó de abonar a este conflicto. “Desde hace un tiempo está diciendo que la 

elección la van a descarrillar, que no la van a permitir, que la van a tumbar. La evidencia es clarísima”, dijo, “El problema 
principal es el intento de descarrilar la elección en el PRD para involucrar a ésta en la definición de la candidatura de 

nuestro partido a la Presidencia”, añadió. En cuanto a Bejarano, Ortega lo acusó de presionar para que en vez de 
elección se negocien los órganos de gobierno del PRD. “Él quiere una negociación para repartirse las posiciones en el 

Consejo y en el Congreso, y nosotros pedimos elección”, destacó. Se le cuestionó si Andrés Manuel López Obrador 

también tuvo alguna responsabilidad en el conflicto, a lo que respondió: “Ninguna”. Sin embargo, destacó que hacia el 
interior del PRD se debe iniciar una investigación para encontrar y sancionar a los responsables de las anomalías 

detectadas en cinco estados durante la elección de consejeros y congresistas. Pese a todo, Ortega —quien enfrentó en 
días pasados acusaciones de Padierna en el sentido de que él buscaba allanar el camino para que Ebrard obtenga la 

candidatura presidencial—, admitió los errores del PRD. “No somos lo suficientemente capaces para organizar elecciones 
internas adecuadas. Aún no logramos una plena cultura democrática”, señaló. También destacó que otros puntos contra 

la elección son que hubo poco tiempo para organizarla, además de que están cerca los comicios de Michoacán y 2012. 

De hecho, añadió que este conflicto es parte de las dificultades que enfrentan todos los partidos políticos en México, tal 
como existen en PRI y en PAN. “En el PRI se matan. Mataron a Colosio y todo mundo no cree la versión de la 

Procuraduría. Y en el PAN hay conflictos constantes y permanentes; acaban de expulsar a Espino”, explicó. Por ello, 
confió en que los diferentes grupos perredistas resolverán el problema para evitar que se dañe más la imagen del PRD 

rumbo a las elecciones del año próximo. (Adriana Esthela, página 19) 

Milenio-Critica Cárdenas desaseo frente al proceso 2012: El fundador del Partido de la Revolución Democrática, 
Cuauhtémoc Cárdenas, precisó que él no buscará contender en 2012 como candidato y reprobó el desorden ocurrido este 

fin de semana en la elección de consejeros de su partido, al señalar que puede afectar el proceso electoral de 2012 ante 
el deterioro en imagen que está sufriendo el PRD ante la ciudadanía.  Sonriente, Cárdenas Solórzano recibió ayer a los 

senadores de la Comisión Medalla de Honor Belisario Domínguez, encabezada por su presidente Arturo Escobar, que le 

notificó de manera formal la decisión de conferirle este año la presea.  En la sala de la casa del general Lázaro Cárdenas 
y doña Amalia Solórzano, el líder moral del PRD agradeció la distinción y dijo que lo recibe a nombre de la democracia. 

Se puso de pie para externar a los senadores Melquiades Morales, María Rojo y Humberto Andrade que el jueves estará 
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en el Senado con mucho gusto y les tendió la mano.  En entrevista, se le preguntó si dará también la mano al presidente 

Felipe Calderón el jueves en la ceremonia, a lo cual respondió que el primer mandatario acude porque el Senado marca 

sus protocolos, pero no tendrá reticencia en hacerlo, porque “yo le doy la mano a todos”.  Entrevistado sobre el conflicto 
en su partido, Cárdenas desaprobó lo ocurrido este fin de semana.  “Simplemente preocupa mucho que este sea el 

resultado de un proceso que debió haberse dado en una convivencia fraternal entre los miembros del partido, que no fue 
lo que sucedió”  —¿Esto afectará la elección de 2012?  —No sé, ahí si ya entramos en terreno de los pronósticos. No 

sabría yo que decir, es muy posible que sí. Se le preguntó si como luchador por la democracia observa al PRD rezagado 

ante los avances democráticos, a lo cual respondió: “Si vemos lo que sucedió el domingo, pues no es esa la práctica 
democrática que quisiéramos se diera ni el partido ni en ninguna otra actividad en el país”.  —¿Esto puede presagiar 

algo?  —Pues simplemente deterioro del partido y deterioro de la imagen de los ciudadanos y ante las preferencias de 
éstos.  —¿Es empezar mal?  —Es un hecho que no contribuye al fortalecimiento del partido ni al de las causas que el 

partido debe estar impulsando”, acotó. Clave “No caer en miopía” • El coordinador de los diputados del PRD, Armando 
Ríos Piter, pidió no caer en la miopía ni sobredimensionar el conflicto que se vivió en las elecciones internas del partido, 

debido a que eso sólo le hace “el caldo gordo” al PRI y a Enrique Peña Nieto. (Angélica Mercado, página 19) 

Milenio-El PRI buscará alianza con Elba Esther, dice Moreira: El presidente del Partido Revolucionario 
Institucional, Humberto Moreira, adelantó que buscará alianzas estratégicas con el Partido Nueva Alianza con miras a la 

elección del 2012 y aseguró que ya mantiene pláticas con el Partido Verde Ecologista de México.  El Consejo Nacional de 

su partido lo facultó en su última sesión para buscar dichas alianzas, con lo que las pláticas con los líderes de otros 
institutos políticos ya se están dentro de los estatutos y se deberán fijar antes de que se registre a su candidato ante las 

autoridades electorales.  “Hemos iniciado pláticas con el Partido Verde Ecologista de México, vamos a presentarles el 
resultado el 3 de noviembre para que conozcan cuál es nuestra plataforma y podamos enriquecerla con sus aportaciones. 

Más adelante, estaremos acordando una reunión con el Partido Nueva Alianza buscando el ir y trabajar para ver la 
posibilidad de construir con ellos una alianza, una coalición y presentar también estos resultados”, dijo.  En ese mismo 

tema, descartó una candidatura de unidad en el proceso interno de su partido con miras a la elección presidencial del 

próximo año.  En medio del proceso interno, en el que hasta ahora sólo se perfilan dos precandidatos, el líder partidista 
descartó que alguno decline o bien, que se llegue a una candidatura única.  El líder priista dijo que la convocatoria se 

emitiría el próximo 14 de noviembre y confió en que habrá más de un aspirante.  “Francamente no hemos previsto 
nosotros que se pueda hablar de un sólo precandidato porque está abierta, puede ser uno, dos, tres o cuatro, o quienes 

deseen participar, que sean militantes del partido, entonces, no tenemos considerado eso. De mi parte asumo la posición 

de árbitro en esta contienda, y lo que estoy esperando es, primero, emitir la convocatoria, y a partir de ahí, saber 
quiénes tienen el interés de participar”, explicó Moreira. Durante su conferencia de los lunes, el líder priista también 

respondió a lo dicho por el presidente del PAN, Gustavo Madero respecto a la aprobación de las reformas electorales y 
sugirió a su homólogo panista que busque asesoría en Manuel Espino, uno de los dirigentes que hace unos días expulsó 

el PAN de sus filas, para efectuar comicios democráticos. Claves-La sugerencia • Moreira sugirió a Gustavo Madero 

“que busque a Manuel Espino, él desarrolló un proceso ejemplar hace 6 años en su partido, donde abrió y quedó 
demostrado que hubo ejercicio democrático, esa es mi recomendación; ya después tendríamos que ver otras propuestas 

de la reforma política y todo”, dijo.  • Asimismo, prefirió omitir comentarios sobre el libro del ex presidente Carlos Salinas 
de Gortari, luego de que asegurara que no lo ha leído, y sobre el proceso interno del PRD, con el argumento de “el 

respeto al partido ajeno es la paz”. (Miriam Castillo, página 20) 

Criterio-Descarta Moreira que haya candidato de unidad: El presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Humberto Moreira Valdés, descartó la posibilidad de que haya un candidato de unidad 
a la Presidencia de la República. El 14 de noviembre, expuso, se emitirá la convocatoria para el proceso de selección, el 
cual será abierto como lo aprobó en su momento el Consejo Político Nacional y hasta el 27 de noviembre se sabrá 
cuántos aspirantes participarán en la contienda interna. En conferencia de prensa en el salón Ruiz Massieu de la sede 
nacional priista, estableció que en el partido tricolor no hay cargada a favor de alguno de los aspirantes que se nombran 
por el momento, pues “la elección es abierta”. Asimismo, y a tono con Peña Nieto, se pronunció a favor de la disminución 
de cien diputaciones plurinominales y senadurías de representación proporcional, pues en este último ámbito se ha 
alterado la representación del pacto federal en el Congreso de la Unión. En el caso de la aprobación y formación de los 
gobiernos de coalición, indicó que el tema se discute dentro de la Fundación Luis Donaldo Colosio y en los próximos 
días se conocerá cuál es su postura en torno a este tema. Una vez que la fundación haya concluido la integración de 
propuestas para enriquecer “el Programa México, el próximo 3 de noviembre se van a presentar los resultados finales de 
los foros que llevó a cabo este organismo partidista”. Humberto Moreira agregó que las ideas que presentaron Enrique 
Peña Nieto y el senador Manlio Fabio Beltrones Rivera serán incorporadas a este paquete, con el fin de conformar la 
plataforma electoral que será puesta a consideración del Consejo Político Nacional para su aprobación. En otro rubro 
Moreira Valdés indicó que el candidato del PRI a la gubernatura de Michoacán, Fausto Vallejo, se encuentra adelante en 
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las encuestas mientras los abanderados de los partido de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) se 
pelean el segundo lugar. ENCUESTAS FAVORECEN A VALLEJO EN MICHOACÁN A 19 días de los comicios en esa 
entidad, de acuerdo a los sondeos de Ulises Beltrán, Mitofsky y Parametría, el abanderado priista está en primer lugar 
debido al trabajo intenso que ha realizado a lo largo de la campaña; además del excelente resultado que obtuvo en el 
debate el viernes pasado”, expuso el dirigente priista. Incluso los abanderados priistas en los principales municipios de 
Michoacán, como en la capital Morelia, van adelante en las preferencias electorales, añadió el presidente nacional del 
PRI.  Humberto Moreira mencionó que se mantiene en negociación con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y 
se espera que en los próximos días se tenga algo en concreto en torno a una alianza político-electoral en 2012. En el 
caso de Nueva Alianza, comentó que aún no se consolida un acuerdo, pero se está buscando al dirigente de esta 
organización política, Luis Castro, para iniciar pláticas en torno a este asunto. Sobre los señalamientos del aspirante 
panista Ernesto Cordero en el sentido de que la inseguridad que se tiene en el país es culpa de los gobernadores, 
Moreira Valdés reiteró que los mandatarios estatales y presidentes municipales han respaldado en todo momento al 
gobierno federal en su lucha contra el crimen organizado. (redacción, página 19) 

Criterio-Cordero invita a Marcelo Ebrard a unírsele en su aspiración presidencial: El aspirante a la candidatura 

panista a la Presidencia, Ernesto Cordero, dijo que las puertas de su proyecto y de su partido hacia 2012 están abiertas a 
Marcelo Ebrard o cualquier otra persona que desee apoyarlos en su meta. “Este proyecto está abierto, es plural, es 

incluyente, es tolerante, y por supuesto que si Marcelo Ebrard en algún momento consideraría como una alternativa y 

una opción apoyarnos a construir este proyecto hacia la Presidencia de la República, pues sería bienvenido”, contestó 
Cordero a pregunta específica. Ante la duda entre los reporteros sobre quién encabezaría una eventual candidatura 

panista en caso de la incorporación a ese proyecto del actual jefe de Gobierno del DF, Cordero dijo que sería con el 
candidato del PAN. “Por supuesto, con el del PAN”, contestó. En conferencia de prensa en una nueva sede de su equipo 

hacia la candidatura panista, Cordero defendió la presencia de Miguel Ángel Yunes en sus actos de proselitismo en 

Veracruz el pasado fin de semana. Dijo que es un liderazgo que acepta como la de otros panistas que quieran sumarse a 
este proyecto. El aspirante panista reveló también que ha tenido contacto con Elba Esther Gordillo, dirigente del SNTE, 

de manera regular, pero sin hablar del eventual apoyo de la agrupación gremial a sus aspiraciones presidenciales, pues 
recordó que este tipo de apoyo no está permitido. “Con la maestra Elba Esther Gordillo platiqué la última vez poco 

después de renunciar a la Secretaría de Hacienda; como siempre fue una plática cordial, hablamos de muchos temas de 

la vida política”, señaló Cordero. Al comentar las propuestas del aspirante priista, Enrique Peña Nieto, sobre la reducción 
del número de legisladores en el Congreso de la Unión o la apertura de Pemex a capitales no estatales, el ex secretario 

de Hacienda les recordó que éstas han sido propuestas del gobierno de Felipe Calderón que el ex gobernador ha 
obstaculizado a través de su gente en las Cámaras. “Se trata de una simulación”, comentó. Cordero también anunció que 

ya recolectó el último fin de semana 11 mil 410 firmas de los 35 mil que necesita para poder registrarse como aspirante 
blanquiazul en varios estados. (Guadalupe Irizar, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-La Historia en Breve… 

El beso en público a la maestra Elba Esther: Humberto Moreira por la mañana y Enrique Peña Nieto por la tarde 

confirmaron que el PRI no dudará en poner de su lado a Elba Esther Gordillo para las elecciones del próximo año. 
Interesante coincidencia cuando se están cumpliendo seis años de aquel pleito radiofónico con el entonces presidente 

tricolor, Roberto Madrazo, que marcó la salida del partido de la maestra y el inicio de una exitosa operación para 

debilitarlo en los comicios de 2006. El PRI derrotado y en reconstrucción tomó distancia de ella y, desde luego, no metió 
las manos para defenderla de los denuestos, descalificaciones y ofensas que recibió prácticamente desde el inicio del 

sexenio. Pero la real politik es la real politik y las elecciones no son un reino apto para el desamor y los problemas 
biliares. El PRI y Nueva Alianza se buscaron y encontraron cada vez que les convino. Así ganaron muchos votos. Y a 

nadie en el tricolor se le volvió ocurrir cuestionar a la maestra cuando, por ejemplo, decidía apoyar a la candidata del 

PAN en la contienda de gobernador de Michoacán. Eso sí, en las trincheras cavaban parejos, pero en sociedad el PRI 
nunca dejó de darle a Elba Esther cierto trato de amante vergonzante. Hasta que ayer, principesco, Peña Nieto le dio el 

beso simbólico que estaba haciendo falta y se lanzó a la conquista de la maestra con una económica declaración: “La 
afinidad con Nueva Alianza nos permitiría un frente mucho más competitivo”. Creo que será suficiente y que Elba Esther 

no tendrá razón para no darle el sí. Y creo que Peña Nieto y el PRI se embolsaron ayer dos, tres, cuatro por ciento de los 
votos de la elección presidencial del 1 de julio.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En Privado… 

El cochinero: Por lo visto, el PRD no sabe realizar y menos respetar un proceso democrático interno. El desastre de este 
domingo para elegir consejeros confirma que eso no es lo suyo, como en 1999, cuando siendo presidente de su Comité 

Ejecutivo Nacional Andrés Manuel López Obrador, y competían por la sucesión Amalia García y Jesús Ortega, en medio 

del escándalo, tuvieron que anular las elecciones por el cochinero con el padrón. Doce años después parecería el tiempo 
de haber aprendido aquella lección y mandar un nuevo mensaje a los mexicanos, sobre todo en vísperas de la elección 

presidencial, pero no, por lo visto hay quienes no tienen remedio y atan democracia a resultado a la medida. Una lectura 
de las primeras planas de los diarios del lunes no sería resistida por la dirigencia de un partido político moderno, sin que 

tomaran decisiones internas drásticas. Diarios tan opuestos como MILENIO, La Jornada y Reforma, coincidieron en su 
primera plana. “En vez de renovación, el PRD repone cochinero”, cabeceaba el primero; “Cochinero electoral; aplazan 

comicios en cinco estados”, decía el segundo; “Revientan elección interna, evidencian pleito AMLO-Ebrard”, destacaba el 

tercero. Y los demás, tono más alto, tono más bajo, lo mismo: El Universal: “PRD suspende elección en DF y 4 estados”; 
Excélsior: “Revienta el PRD”; La Crónica: “Cochinero del PRD en 5 estados”; La Razón: “Por despensas, trampas y pleito, 

revientan elección en PRD”; El Sol de México: “Fracasa elección de consejeros en el PRD”; Ovaciones: “Otro chuchinero: 
AMLO vs. Ebrard”; Impacto: “PRD repite el cochinero”, Unomásuno: “Reventaron elección de consejeros del PRD”. En las 

notas subyace, con sus matices, la existencia de una confrontación AMLO-Ebrard que no anuncia nada bueno para el 

proceso de selección del candidato presidencial del PRD, el mes que viene. Y que no salgan con el cuento del complot, 
porque eso ya sería demasiado. Además, ¿complot de quién? Retales 1. ALEMÁN. El ex gobernador de Veracruz Miguel 

Alemán Velasco planteó ayer la salida de Humberto Moreira de la presidencia del PRI. Comentó que su desgaste afecta al 
partido. Dijo que le ha pedido una cita para hablar de este tema. 2. REFORMA. Hoy vota la Cámara de Diputados lo que 

quedó de la reforma política enviada por el Senado, en la que con el voto de PRI-Verde-Panal se eliminó la reelección de 
legisladores y que la decisión de la de alcaldes quedara en manos de los congresos locales; y 3. TERNA. Ya pasó todo 

septiembre y está por terminar octubre y no hay manera de que los diputados elijan a los tres consejeros del IFE 

pendientes desde hace un año. Es la lucha de los partidos por el poder. Cada uno quiere su consejero y el PRI, dos. Nos 
vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Lo privado ya es público: En la actualidad el tratar de ocultar ciertas cosas de la vida política dentro de una 

administración pesa más y en ocasiones se convierte en un doble esfuerzo. Me refiero no a cuestiones secretas o 
clasificadas, sino a información pública relacionada con la cultura de transparencia y acceso a los datos que debe existir 

en los 84 municipios del estado. Ayer, la titular del Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental de 

Hidalgo, Flor de María López González, reveló que aún persiste la mala práctica de evitar informar a la ciudadanía sobre 
las peticiones y solicitudes que se realizan a través del portal del Infomex. Entre los principales argumentos de la 

funcionaria para explicar por qué los ayuntamientos siguen incumpliendo la Ley de Transparencia en el estado, está el 
que es un tema “nuevo” para la sociedad y los funcionarios. Cabe señalar que a pesar de los esfuerzos, hay que recordar 

que la creación del Instituto data desde 2008 y ésta es la segunda administración estatal en la que funge. Es por ello que 

no basta, como señaló Flor de María López, dedicarse sólo a dar la capacitación, pláticas y difusión del tema, sino a 
insistir en la necesidad de una verdadera voluntad política para entrarle al asunto.  Sancionar a municipios, como 

contempla la ley, es una parte, pero no la solución; se debe coordinar esfuerzos con todos los responsables de cada 
alcaldía para que prioricen el difundir sus datos a la ciudadanía, siempre y cuando estos entren en los lineamientos de lo 

publicable para los organismos y dependencias y no sean un riesgo para la estabilidad y la autonomía municipal. Como 
bien lo hemos señalado, los alcaldes tienen en el Gobierno del Estado a su gran apoyo, en su portal de Internet, uno de 

los mejores del país, está el ejemplo base de cómo difundir en tiempo y forma lo concerniente a ingresos y egresos, obra 

pública y tabuladores de sueldos. Si usted, amigo lector, se pregunta cuál es la insistencia en este tema y porqué se es 
tan incisivo en la transparencia es sencillo: la ciudadanía informada es la única que puede reclamar o cuestionar con 

argumentos. Las suposiciones no tienen cabida cuando se carece de datos y pruebas. Y el reconocimiento a una gestión 
viene a partir de la buena información.  (Eduardo González, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que cauto y muy diplomático se vio ayer en la Cumbre de Negocios, que se realizó en Querétaro, Manlio Fabio 

Beltrones al referirse a la posible alianza electoral en el 2012 entre el PRI y el Partido Nueva Alianza, a pesar de que el 

perredista Carlos Navarrete lo provocó al señalar que a Elba Esther Gordillo los tricolores la criaron y los panistas la 
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sostienen. 

Beltrones se cuidó de no hablar mal de la maestra, lo que hizo ver muy lejano aquel 2003 cuando el ahora senador y 
Gordillo se disputaban la coordinación de los diputados priistas en medio de frases como que “provenían de las cloacas 

de la política”. 

Que el aspirante presidencial Ernesto Cordero está estrenando casa de campaña. 

Sin embargo, las oficinas ubicadas en la calle de Concepción Béistegui, en la colonia Del Valle, no pueden ser llamadas 

así debido a las reglas electorales. 

Pero de que ahí ya opera buena parte de la logística del ex secretario de Hacienda, no cabe duda. 

Que, por cierto, aunque Miguel Ángel Yunes comunicó ayer por todos los medios que pudo, que regresa “a hacer 

política en Veracruz”, el retorno político en realidad ocurrió desde el pasado sábado cuando el ex candidato a la 

gubernatura de esa entidad se apersonó, junto con su hijo, al multitudinario mitin de apoyo a Ernesto Cordero en el 
municipio de Tantoyuca. 

“Que nadie tenga duda, la lucha sigue”, concluyó Yunes en su comunicado. 

Que el Partido Verde ha puesto en la mesa de negociación para la alianza con el PRI en el DF dos delegaciones: Miguel 
Hidalgo y Cuajimalpa. 

Para la primera ha propuesto a Alberto Cinta, quien tendría graves conflictos de intereses, pues es socio de bares, 
restaurantes y antros. 

Para Cuajimalpa se dice que propondrán al perredista Adrián Ruvalcaba. 

Y eso que apenas es octubre. ¿O será que al que madruga…? 

Que los gobernadores de ocho estados (Baja California, Chihuahua, Coahuila, Durango, Hidalgo, San Luis Potosí, Sinaloa 
y Zacatecas) le echarán montón este martes a los diputados de las comisiones de Agricultura, Desarrollo Rural y Recursos 

Hidráulicos. 

Todos juntos llegarán al Palacio de San Lázaro a exigir un fondo de 10 mil millones de pesos para atender la emergencia 

generada por la sequía en 80 mil hectáreas, equivalentes a 40 por ciento del territorio nacional. 

(redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

Hegemonía o equilibrios: El domingo el Partido de la Revolución Democrática (PRD), puso en riesgo su proceso 

interno para definir el método de selección de su candidato presidencial y la ruta que tomará de cara a las elecciones del 
2012. Las divisiones, acusaciones de acarreo y diversas irregularidades, obligaron a reponer el proceso en el Distrito 

Federal y los estados de Chiapas, Zacatecas, Oaxaca y Veracruz. En Hidalgo, el presidente estatal Pedro Porras Pérez, 
calificó la jornada dominical como “ejemplar”, aunque aceptó que no contar con el listado nominal en una de las 122 

casillas, la de mayor participación, podría llevar a que se alunara el resultado. Puede anticiparse que no habrá equilibro 

de fuerzas y si la imposición del denominado grupo de “Los Chuchos”, que en Hidalgo están representados por quienes 
controlan la mayoría de espacios en la dirigencia y los consejos estatal y municipales. Así pues, que anulada o no la 

casilla 852, los grupos del senador José Guadarrama Márquez, de Isidro Pedraza Chávez y Luciano Cornejo Barrera, 
mantendrán la mayoría de los seis consejeros nacionales, de los 125 consejeros estatales y de los 28 delegados al 

congreso nacional. De paso podrá darse por descontado que el próximo presidente estatal del PRD, será Marco Antonio 

Rico, actual vocero del Comité Ejecutivo Estatal e integrante de la corriente que lidera Cornejo Barrera, aunque los demás 
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espacios en la dirigencia se repartirán en función de la fuerza que cada corriente tenga y en este caso son tres de las 16 

reconocidas, las que cuentan con mayores espacios, así que contra los equilibrios de fuerzas se impondrá la hegemonía, 

mientras a nivel nacional siguen las divisiones entre quienes apuestan por Andrés Manuel López Obrador y quienes están 
con Marcelo Ebrard.  (Carlos Camacho, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

* Xóchitl y Cipriano Charrez pueden provocar violencia El caso de ALFAJAYUCAN, que el Tribunal Federal 

Electoral devolvió al PRI y se lo quitó al PVEM, ha provocado una reacción de parte del ahora candidato perdedor, 
GUILLERMO ZAMUDIO MARTÍNEZ, entendible por el coraje que debe tener, pero preocupante por los personajes que sí 

saben lo que hacen y se inmiscuyen en este caso aun sin ser de su color y  sin más argumento que el mesianismo que 

padecen desde hace tiempo y el sueño que tienen para ser fuente de poder y decisiones que no les corresponde, pero 
que intentan. ES ABSURDO que desconozcan la decisión del Tribunal federal, porque en ese caso desconocen a una 

sociedad de instituciones para dejar como única regla válida el argumento de la fuerza o de la protesta callejera, o el 
chantaje o el golpeteo, y eso es caer en la época de las cavernas cuando la razón la tenía el más fuerte, el de más golpe. 

Se supone que somos un país de instituciones que mucho nos han costado, pero que reflejan a un pueblo capaz de 
organizarse y de llegar a acuerdos a efecto de poder caminar con certeza y con justicia. En los procesos electorales, 

México poco a poco se ha ido dando reglas que normen sus procesos electorales, en las que todos los partidos 

contendientes están de acuerdo, porque saben que sin ellas, lo único valedero serían los pistoletazos y los muertos. Por 
eso es inadmisible que gente sin escrúpulos ande calentando a la gente con el argumento de que les robaron la elección 

y que nunca de los nunca dejarán que el ahora candidato ganador, ÓSCAR ADALBERTO ÁNGELES GARCÍA, gobierne el 
municipio. Además, anuncian visitas al TRIFE y marchas para denunciar que no están de acuerdo. *LOS APOYADORES Lo 

preocupante es que se informe en algunos medios que atrás de todo esto están XÓCHITL GÁLVEZ y el alcalde electo de 

Ixmiquilpan. CIPRIANO CHARREZ. La señora es libre de manifestar su apoyo a quien se le dé la gana, pero no debe 
perder de vista que quiso gobernar el estado y que con esta demostración de incongruencia, pues en su momento invocó 

el trabajo de un Tribunal electoral como argumento fuerte para intentar ganar lo que finalmente pedió, y ahora se 
manifiesta como apoyadora de este movimiento que busca desconocer o descalificar el trabajo de una institución que se 

llama Tribunal Federal Electoral. *LO QUE PUEDE PROVOCAR El resultado de estas posturas es la violencia. Todo este 
reclamadero y pronunciamientos de que no dejarán gobernar al que ganó y otras lindezas, animadas por grillos que en 

caso de otros escenarios sacarían las manos, lograrían lo que OCTAVIO PAZ señaló cuando dijo que la violencia verbal es 

la antesala de la violencia física. *EL GOBERNADOR LO ADVIERTE A TIEMPO Con sensibilidad política, el gobernador 
FRANCISCO OLVERA dijo ayer ante los alcaldes electos “QUE SE DEBE RESPETAR EL FALLO QUE DIO EL TRIBUNAL 

FEDERAL ELECTORAL”, y luego un llamado que se debe atender por todo lo que implica: “A NADA NOS LLEVA 
EXACERBAR LOS ÁNIMOS CUANDO YA ESTÁ RESUELTO DE FONDO”.  Están advertidos. Porque también hizo una 

reflexión que no debe pasar sin ser vista: “NO TIENE NADA QUE VER UNA CORRECTA ADMINISTRACIÓN CON EL SIGNO 

PARTIDISTA, LA LEY ES CIEGA Y TIENE QUE SER PAREJA”. Está en su papel porque es su responsabilidad velar para que 
haya gobernabilidad, paz y tranquilidad en el estado. Y en esto tiene todo el apoyo de la ciudadanía. Los provocadores 

están perdidos desde antes. Por más corajes que hagan o por más grillos que sean. Así es esto. (Adalberto Peralta, 
página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AL QUE más le afecta el nuevo cochinero en las elecciones del PRD es, sin duda, a Andrés Manuel López Obrador. 

Y NO ES porque necesariamente el tabasqueño sea el culpable de las irregularidades que reventaron los comicios 
perredistas del domingo en cinco estados. 

DONDE le pega es en su intento de mostrar, como candidato, una imagen menos radical, bajándole a lo rijoso y 

subiéndole a lo propositivo, como lo había hecho -y le había funcionado- en Monterrey, Washington y Madrid. 

SIN EMBARGO, lo que se vio el fin de semana puso de manifiesto dos asuntos: el primero, que las tribus del sol azteca 

siguen actuando como eso: como tribus. 

Y, SEGUNDO, que la disputa entre AMLO y Marcelo Ebrard es real y no, como habían insistido ambos, una relación de 
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miel sobre hojuelas. 

EN ESTE CASO lo que pelean en las elecciones internas es, ni más ni menos, que el control del Partido de la Revolución 
Democrática justo en el momento en que está por definirse la candidatura presidencial. 

SI BIEN los dos aceptaron el método de las encuestas, cada uno quiere llevarla al terreno en el que sabe seguro su 
triunfo: López Obrador sólo entre simpatizantes de izquierda, y Ebrard la pide abierta a toda la población. 

PERO quién sabe qué pueda pasar pues ya se sabe que el mejor enemigo de un perredista... ¡es otro perredista! 

EN LOS ESTADOS de Hidalgo y Guerrero, sus gobernadores están muy interesados en mantener vivas las tradiciones... 
como la de ser gobernados por un virrey. 

RESULTA QUE los mandatarios de ambas entidades están tan concentrados en su propio show, que prácticamente han 

dejado en manos de otros la conducción de sus gobiernos. 

EN EL CASO del hidalguense Francisco Olvera, el poder detrás del trono es Miguel Cuatepotzo, quien se desempeña como 

coordinador del Despacho del Gobernador. 

EN OTRAS PALABRAS este discreto profesor normalista es quien en realidad ata y desata los nudos de la política en el 

estado. 

CON EL GUERRERENSE Ángel Aguirre Rivero la cosa queda en familia, pues quien lleva las riendas de su flamante 

administración es su hermano Mateo. 

COMO QUE nomás no se entiende que hayan peleado tanto para llegar a la gubernatura y terminen traspasando el 
poder. 

AUNQUE, pensándolo bien y sabiendo cómo se manejan algunos gobernadores, el que otros estén al mando no 
necesariamente es una mala noticia. 

LOS QUE al parecer ya limaron asperezas son los paisanos Ivonne Ortega y Emilio Gamboa. 

LA GOBERNADORA de Yucatán y el líder de la CNOP se dejaron ver en The Palm, donde seguramente no comieron 
panuchos pero su presencia juntos fue toda una ¡bomba!... yucateca. 

¿CUÁNTO TIEMPO tardaron en reunirse los gobernantes del DF y el Estado de México para trabajar específicamente 
sobre la agenda metropolitana? Nomás cuatro años, 19 días y unas cuantas horas. 

LA ÚLTIMA VEZ fue el 5 de octubre del 2007. 

AUNQUE desde entonces Marcelo Ebrard y Enrique Peña coincidieron en diversos actos, la realidad es que nunca 
volvieron a sentarse para tratar ese estratégico tema de la relación entre entidades vecinas, seguramente por las 

aspiraciones presidenciales de ambos. 

AYER Ebrard y el mexiquense Eruviel Ávila inauguraron una nueva etapa bilateral que seguramente durará ¡unos cuantos 

meses!, pues ya se sabe que el perredista en cualquier momento dirá adiós. 

(redacción, página 10) 
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Vía Libre-deslinde… 

El profe reprobó matemáticas: Al senador José Guadarrama Márquez, no le salieron las cuentas en la jornada 
comicial del Partido de la Revolución Democrática (PRD), luego de que dos meses atrás exigía para su Frente 

Democrático Hidalguense (FDH) la presidencia del Comité Ejecutivo Estatal (CEE), bajo el argumento de ser la fuerza 

mayoritaria del sol sonriente con 27 mil afiliados de un padrón que apenas rebasa los 70 militantes. El profesor se negó a 
tomar acuerdos para elegir en sesión del actual Consejo Político Estatal a la nueva dirigencia, seguro, así lo hizo saber a 

la dirigencia nacional, que su organización era la principal expresión del partido en Hidalgo, sin embargo las cifras 
preliminares, no oficiales, que se conocen, señalan que la geografía perredista no se alteró demasiado el domingo. De 

confirmarse las cifras, Nueva Izquierda (NI) de Luciano Cornejo Barrera, Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina 
(UFIC) de Isidro Pedraza Chávez y el FDH, lograran cada uno una cuarta parte de la votación aproximadamente, que se 

estima será del 25 por ciento del padrón electoral perredista; es decir, alrededor de 20 mil sufragios, que distribuidos en 

cuatro partes les dará a estas tres tribus una votación de más o menos 5 mil votos. Porque la cuarta parte restante se la 
distribuirán las tribus minoritarias, de las cuales Izquierda Democrática Nacional (IDN) de Jaciel Mendoza, fue la que más 

creció, por tanto, la correlación de fuerzas en el PRD de Hidalgo se mantendrá y, lo que se puede destacar de la jornada 
electoral del domingo, es que transcurrió con civilidad política a pesar de los barruntos de tormenta en otros estados, 

principalmente en el Distrito Federal. Como sea, a Guadarrama Márquez no le resultaron sus proyecciones matemáticas y 

ahora tras romper acuerdos, su posición es incómoda, porque aun en el escenario de que logre algunos consejeros más 
que Cornejo Barrera y Pedraza Chávez, estos aliados, porque las señales que se observan así lo indican, decidirán quién 

será el sucesor de Pedro Porras Pérez en la presidencia del CEE y la conformación del mismo, en el que seguro el 
senador tendrá algunas posiciones. (Alberto Witvrum, página de internet)  

El Reloj-La hora en punto: Que los procesos electorales se resuelvan en los tribunales, resulta ser una especie de 

paradoja en nuestra incipiente democracia. Instituciones como el TRIFE, representan un avance importante; las 
decisiones de magistrados y la existencia de jurisprudencias evitan Muchas veces el desbordamiento de pasiones 

partidistas. Sin embargo, cuando los procesos electorales son llevados a las últimas instancias, inhiben de forma directa e 
indirecta la voluntad ciudadana expresada en las urnas. Esta discusión, recobra actualidad en Hidalgo, una vez que el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, decidió resolver 3 de los procesos impugnados por algunos de los 

partidos que participaron en la contienda municipal de julio pasado. Hoy, la decisión final ha sido tomada por los 
magistrados y no hay otra instancia que revoque el resultado final. Es tiempo entonces de darle vuelta a la hoja por lo 

ocurrido en la elección de ayuntamientos en los municipios plenamente resueltos. De experiencias como las recientes, 
partidos y candidatos deben aprender la lección, pues en los tribunales, pagaron y caro sus decisiones internas. En el 

caso de Mineral de la Reforma, si bien es cierto que el Partido Revolucionario Institucional se queda con la victoria, 
resultaba innecesario "regatear" un triunfo que debió haber sido consecuencia del trabajo de sus estructuras, de sus 

operadores electorales y fundamentalmente de su candidato. La naturaleza de los comicios municipales, resulta ser hasta 

cierto punto similar en algunos sentidos a las de una elección de presidente de la República, por el nivel de participación 
de los electores; en condiciones así, cada instituto político está obligado a pre-sentar a sus mejores cuadros para cada 

competencia. En esta elección federal en marcha, el PRI parece estar obligado a dos cosas. Primero, debe presentar 
candidatos que en los hechos y no sólo en los discursos surjan de la unidad, pues "amarres" deficientes derivan en 

costosas disputas. Y segundo, evitar la improvisación, pues apostar al azar en esta, que es considerada como "la madre 

de todas las elecciones", les significaría poner en riesgo sus posibilidades de regresar a Los Pinos como obtener la 
mayoría en el Congreso. Falta la decisión final en municipios como Huasca, donde los electores, al igual que en Mineral 

de la Reforma, sólo esperan el resolutivo judicial, que insisto, de haber postulado candidatos de altura y pleno arraigo 
ciudadano, esta barrera la habrían saltado fácilmente.  (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: DESDE el territorio mexiquense se comienza a manejar la versión de un distanciamiento 

entre el gobernador Eruviel Ávila y uno de los operadores del aspirante a la candidatura presidencial del PRI Enrique 
Peña Nieto. Nos dicen que don Eruviel ha estado mandando señales de una limpia en su gobierno de todo lo que huela al 

diputado con licencia Luis Videgaray. Pero las diferencias entre ambos políticos vienen desde la pasada campaña 
electoral, nos comentan. El tema es si de verdad este manejo representa un alejamiento del gobernador con su 

antecesor. ¿Suena lógico un pleito entre Ávila y Peña Nieto en plena batalla por el 2012?  

OTRO aspirante presidencial panista tiene las maletas listas para ir a Estados Unidos a un recorrido muy simular al que 

acaba de hacer la diputada con licencia Josefina Vázquez Mota. Nos dicen que el equipo de Ernesto Cordero tiene un plan 
de vuelo que incluye Washington para acudir al Woodrow Wilson Center. Los asesores del ex secretario de Hacienda 

también buscan acercamientos con la comunidad de migrantes en la ciudad de Chicago. De continuar los planes, don 
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Ernesto estará del otro lado de la frontera en los primeros días de noviembre.  

UN GRUPO de empresarios presentó a principios de octubre una impugnación ante el Tribunal Electoral por la omisión de 
la Cámara de Diputados de nombrar a tres consejeros del IFE. El expediente fue turnado a la magistrada María del 

Carmen Alanis. El caso no ha sido resuelto, pero comienzan a manejarse versiones en  los partidos para que ella se 
excuse. ¿Por qué tendría que dejarlo? Nos dicen que la magistrada debería hacerse a un lado debido a su cercanía con 

Enrique Ochoa, Leonardo Duque y Cecilia Tapia, ex funcionarios del tribunal y aspirantes a ocupar asientos en el IFE. 
Dirigentes de los partidos andan preocupados por la posibilidad de que el órgano vaya a tomar una decisión por encima 

de la voluntad de San Lázaro. ¡Faltaba más!  

LA NOVENA Cumbre de Negocios, realizada en Querétaro, tiene hoy un cierre para no dejarlo pasar: una conferencia 

magistral con el ex presidente brasileño Luiz Inacio Lula da Silva, moderada por el presidente de México Cumbre de 
Negocios, Miguel Alemán Velasco. Posteriormente, habrá un coloquio en el que participará Arturo Valenzuela, ex 

subsecretario de Estado para Asuntos Hemisféricos de Estados Unidos y profesor de la Universidad de Georgetown. Los 
organizadores anuncian también un mensaje del presidente Felpe Calderón. Luego de ello, Luda viajará a la ciudad de 

México, donde recibirá un reconocimiento de la fundación que encabeza Cuauhtémoc Cárdenas.  

LA FOTO de este lunes entre los escuálidos dirigentes de las corrientes del PRD con el presidente del partido, Jesús 

Zambrano, no es una representación fiel de los hechos. No hay unidad en el partido, nos dicen. Los perredistas siguen 
lanzando acusaciones de "cochinero" en medio de la elección de los consejeros. El asunto revivió a personajes que sólo 

han traído lastres al perredismo, como René Bejarano, presente en las negociaciones de última hora.  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que dicen que previo a la salida de las actuales administraciones municipales, algunos ediles ya tienen bien armada su 
estructura para buscar la candidatura para diputaciones federales en 2012. Uno de ello es Miguel Escamilla de 

Mineral de la Reforma, quien suena fuerte para que, tras finalizar su trienio, busque la curul. A él se suman Federico 
Hernández Barros, funcionario del gobierno estatal y la actual alcaldesa de Pachuca Geraldina García. ¿Quién le 

gusta para su representante en San Lázaro? 

Que quienes sí cumplieron su amenaza fueron los transportistas de Huejutla, quienes desde las cinco de la mañana 

se apostaron en las principales vialidades del municipio, lo que ocasionó caos vial, pero lo más feo es que como no 
quisieron negociar tuvieron que mandar un equipo de policía antimotines para desalojar a los manifestantes, lo que 

acabó en peleas y dejó varios lesionados… pero lo que es peor, es que no llegaron a ningún acuerdo. 

Que ayer el diputado panista Prisco Manuel Gutiérrez por poco y deja plantados a los representantes de los pueblos 

indígenas, tepehuas y hñahñus en un foro al que él mismo convocó, pues dicen que llegó una hora y media más tarde 
del horario que el mismo legislador había pactado, por lo que todos los presentes se incomodaron por su 

irresponsabilidad y por hacerles perder el tiempo. Y eso que es la primera vez que hace un acto público por su cuenta. 

Que donde andan muy movidos por el próximo proceso electoral es en Tulancingo, pues dicen que el diputado Luis 

Alberto Marroquín ya lo ven como un prominente priista en la capital hidalguense o en una curul federal, aunque 

quienes conocen de política no descartan al mismísimo alcalde Jorge Márquez. También dicen que en Tepeapulco ya se 
están alineando las piezas, aunque lo malo es que no hay todavía señales positivas. 

Que hablando de Tulancingo, dicen que los familiares del joven Marco Antonio Rangel están muy preocupados, pues 

luego que en una carretera del municipio fuera atropellado por un policía en servicio que se dio a la fuga en su patrulla, 

las autoridades municipales no lo han querido ayudar, pero lo que es peor, tampoco han dado un castigo al servidor 
público. Dicen que ya hasta mandaron cartas a Jorge Márquez pero no han tenido respuesta. 

 (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

“Esto se aprecia en que el estado es una de las entidades más seguras del país y esto también es una de nuestras 
fortalezas en materia turística.” 

Renato Olivares, secretario de Cultura y Turismo, explica que una de las características que trae más visitantes al 
estado es la seguridad y que aumentará cuando haya un aeropuerto.  

“Se está haciendo una investigación, por parte de la dirección del hospital se está estudiando el expediente, el Secretario 

revisó también el análisis.” 

José Antonio Copca García, subsecretario Prestación de Servicios de la Secretaría de Salud de Hidalgo, informa el 

número de filtros que se hace tras una acusación de negligencia médica.  

“...viene un proceso electoral federal donde habrá que sanar pronto las heridas.” 

Jorge Malo Lugo, presidente estatal del PVEM, sobre como rompieron relación con el PRI.  

 
552 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

que los más suspicaces de la política local alzaron una ceja al enterarse de que el PAN Hidalgo celebró el 72 aniversario 

de la fundación de su partido en las instalaciones del Ceuni de la UAEH. Suspicaces porque es un secreto a voces que 
cada día se estrecha más la relación entre los panistas de la entidad y la universidad estatal. Por cierto, ahora los 

dirigentes de otros partidos en la entidad ya piensan en solicitar al rector Humberto Veras Godoy cualquier área de la 
universidad para realizar sus eventos, porque piensan que se ha violado el apartidismo de la UAEH; entonces, o todos 

coludos, o todos rabones. 

que la tarde de ayer hubo evento de la Fundación Colosio en Pachuquilla, pero llegaron los integrantes del grupo La Joya 
y se colaron al presídium con Darío Pérez al frente, dejando en la orilla de la mesa a Benjamín Rico, titular del 

organismo partidista. Con eso quieren demostrar que los que mandan en el Distrito I son ellos, aunque luego de que los 

procesos terminen en los tribunales, impugnando triunfos de la oposición. Lo que queda claro es que son quienes están 
operando el distrito federal de Pachuca, manejando a los militantes para intentar demostrar fuerza. 

que hablando de priistas, Ramón Vicente Díez en días recientes corrió de las filas de su partido a cuatro importantes 

líderes de diferentes colonias de Pachuca, con el argumento de presuntamente haber apoyado al PAN en el proceso 
pasado. Las cuatro expulsadas forman parte del grupo de mujeres denominado Presidentas de Desarrollo Comunitario de 

la capital del estado. Claro, ya hay partidos de oposición interesados en llevar a sus filas a estas cuatro mujeres. Hay 
quienes dicen que Ramón Vicente Díez ninguna calidad moral tiene para ello, pues ya cuenta en su haber con una 

derrota como candidato a diputado local. 

que en Tlanchinol la fuerza pública que desalojó un bloqueo de manifestantes terminó por enviar al hospital a un 

hombre. Y es que los uniformados y los quejosos sostuvieron un enfrentamiento a golpes, pero a los hombres de la ley 

se les pasó la mano en el uso de la fuerza. 

que hablando de la región Huasteca de Hidalgo, en el feudo blanquiazul ya se barajan nombres de posibles candidatos 
de ese partido a una diputación federal por la zona. Los nombres, tres, incluyen al actual presidente de Huejutla de 

Reyes (¿será en serio?), Alejandro Nava, al presidente municipal de Tlanchinol, Alejandro Bautista, y a Paulino 

Ramírez, activista del partido en la región. Los conocedores señalan que el PAN tendrá que elegir bien, pues las 
simpatías por ese instituto político en la región no están todas en favor de los blanquiazules. (redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: Con 15 mil 216 personas que no votaron por él, el alcalde electo Filiberto Hernández 

reconoció que pasarán meses para legitimar su gobierno… Se sacó la rifa del tigre (redacción, primera plana) 

Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Primero fue Claudia Lilia Luna Islas, quien en su calidad de delegada de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) aplicó 
una política de represión en contra de los trabajadores, quienes realizaron un plantón y fueron desalojados por la fuerza 

pública federal, lo que fue parte de las razones por las que fue relevada del cargo, aunque también se habló de actos de 

corrupción. 

 Al Tango 

El mismo método de la intolerancia para imponerse es ahora utilizado por la delegada de la Procuraduría Federal de 

Consumidor (Profeco) Leslie del Villar, para hacer valer su autoridad, al grado que ahora enfrenta una demanda penal 
por agresión y lesiones; de seguir su ejemplo otros delegados que en común tienen con ellas ser panistas, las 

delegaciones federales pronto estarán paralizadas.   

(Alberto Witvrum, página de internet)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena todo volumen que los regidores de Pachuca deberían aprenderle algo de los de Mineral de la Reforma. 

Y es que mientras en la capital hidalguense el cabildo aprobó una extraña “gratuidad condicionada” a los usuarios de 
estacionamientos de centros comerciales, la cual sólo aplica cuando existe un consumo mínimo de por medio, en la 

vecina población los asambleístas acordaron que la prerrogativa opere con el requisito único de realizar una 

compra. 

En Pachuquilla la medida entró en vigor el pasado 20 de octubre, se informó ayer en un comunicado de prensa, donde se 
argumentó que la disposición era necesaria porque la inequidad en la aplicación de las tarifas –que oscilan 

entre tres y 20 pesos por hora- lastimaba la economía de las familias del municipio. 

Vaya desde aquí un reconocimiento a los regidores y síndicos que en este reglamento antepusieron los intereses 

ciudadanos a cualquier otro de tipo económico o político. 

En Radio Pasillo se comenta que la plaza Bella es una de varias donde resultó contraproducente la “gratuidad 

condicionada” en Pachuca. 

Los usuarios del estacionamiento de este centro comercial ahora deben pagar 10 pesos por hora, en lugar de los 
tres que se cobraban antes de que entrara en vigor la disposición. Claro, a menos que comprueben haber gastado 

100 pesos en algún establecimiento. 

Asistentes a un diplomado en “Liderazgo educativo” que se lleva a cabo en Huejutla hicieron llegar a Radio Pasillo so 

molestia con el docente Pablo Zapata, quien asistió a la inauguración del curso en representación dela SEPH. 

Los inconformes afirman que el mientras los alumnos acudieron bien arreglados, el funcionario se presentó desaliñado y 

con “cola de caballo”. 

Ante ello, los participantes cuestionaron cómo es posible que un funcionario luzca así en un evento público y más en un 
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curso cuyo propósito es formar líderes. 

Suena a todo volumen que los resultados de la contienda interna del PRD, donde se eligieron consejeros 
nacionales, estatales y municipales, se conocerán hasta este martes y no ayer, como se anunció en un principio. 

El argumento de los organizadores es que la Comisión Nacional de Elecciones del sol azteca primero debe “validar” a 
quienes resultaron ganadores de la elección realizada el domingo 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Fernando Moctezuma: El titular de la Secretaría de Gobierno en la entidad pendiente de las obligaciones que 
su cargo conlleva, mostró total disposición para realizar los diálogos correspondientes y negociar con los transportistas de 

región huasteca. La intención es generar bajo un ambiente de reciprocidad acuerdos que resulten benéficos para los 
implicados. Aunque es un asunto donde se entretejen diversos temas, lo importante es llegar a un convenio satisfactorio.  

Abajo-Julio Soto: El alcalde electo de Tulancingo dejó una imagen poco favorable con su inasistencia a la capacitación 
impartida por autoridades de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo. Ese antecedente, en primer lugar significa una 

falta de respeto para sus homólogos que puntualmente acudieron; por otro lado habrá que estar al pendiente de la 
versión que vierta el fututo munícipe sobre dicha acción.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PIRATERÍA 

El comercio informal crece a pasos agigantados y en buena medida se debe a las precarias condiciones 

económicas de nuestro país, que obligan a miles de personas a buscar ingresos en cualquier actividad. 
Según un estudio especializado uno de los principales centros de distribución y venta de discos, DVD’s, ropa, zapatos y 

un sinfín de artículos “piratas” en nuestro estado es el mercado semanal de Actopan. Los primeros datos revelan que sólo 
los miércoles se ubican mil 200 a mil 700 puestos semifijos en el primer cuadro de esa ciudad y de estos hasta el 50 por 

ciento podría estar relacionado a la venta de artículos de dudosa procedencia. El mismo estudio indica que otras plazas 

como Pachuca, Ixmiquilpan y Tula abastecen la demanda en la capital del país y sus ventas superan por mucho al 
comercio formal. 

CAPACITACIÓN 

Ayer comenzaron los cursos de capacitación para los nuevos alcaldes, y como desde hace muchos años los 
presidentes municipales electos acuden más por cumplir con el requisito que porque de verdad les 

interesen los temas a tratar. La prueba de esto es que cada año las autoridades estatales denuncian malos manejos 
financieros, desfalcos y hasta dobles contabilidades en los municipios que según la lógica de los cursos introductorios no 

tendrían que existir. De la misma forma, los alcaldes tienen muy claro que su primera acción de gobierno es aumentarse 

el salario en complicidad con el cabildo, al que también le asignan una mejoría a cambio de que firmen el acuerdo. 

SME 

El movimiento de los ex trabajadores del Sindicato Mexicano de Electricistas pierde fuerza según avanzan 

los años. Ayer se programó la visita a Pachuca de Martín Esparza, ex dirigente del SME, pero según los 
organizadores del evento su presencia tiene que ver con un proyecto de motivación a sus simpatizantes 

pues cada día son menos quienes los siguen. Por si fuera poco, la presencia del movimiento del ex SME ya 

sólo tiene vigencia en la región de Tula, pero en el resto del estado son muy pocos sus seguidores. Al final 
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Esparza no llegó a la cita. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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